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ТРЕТЬЯ СЕССИЯ ОКРИСПОЛКОМА.
Перед третьей сессией Окрисполкома, созываемой 13 декабря .стоят особо большие и ответ

ственные задачи.
Сессия должна будет по вести ИТОГИ ГОДОВОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ОКРУЖНОГО ИСПОЛ

НИТЕЛЬНОГО КОМИТЕТА, ПРОВЕРИТЬ, НАСКОЛЬКО СОВЕТЫ ОКРУГА СПРАВ ПЯЛИСЬ 
С ОСНОВНЫМИ ЗАДАЧАМИ ПАРТИИ И СОВВЛАСТИ И НАМЕТИТЬ КОНКРЕТНЫЕ ПУТИ 
ДАЛЬНЕЙШЕЙ РАБОТЫ СОВЕТОВ ПО ВЫПОЛНЕНИЮ ЗАДАЧ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО 
СТРОИТЕЛЬСТВА.

За отчетный год Окружной Исполнительный Комитет особое внимание со-редоточивал на 
разрешении обще-хозяйственных и политических задач, поставленных перед нами пятилеткой, 
на привлечении широких рабочих масс, батраков, бедняков и середняков к непосредственному 
активному участию в социалистическое стройке.

На всех участках работы мы имеем ОГРОМНЕЙШИЕ ДОСТИЖЕНИЯ,

Так, производственные задания в целом по округу выполнены с пр вышением. ВЫПУСК 
ВАЛОВОЙ ПРОДУКЦИИ ПО ВСЕЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ ОКРУГА ВМЕСТО 19,5 ПРОЦ., 
ПРЕДУСМОТРЕННЫХ СМЕТНЫМИ ЗАДАНИЯМИ, УВЕЛИЧИЛСЯ ДО 21,5 ПРОЦ.

В связи с передачей предприятий окружного значения в областные об‘единения, под непо
средственное руководство областных трестов, Окрисполком большое внимание уделял РАЗВИ
ТИЮ И УЛУЧШЕНИЮ РАЙОННОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ.

За год построен ряд новых предприятий: кирпичные заводы в Невьянске, Бисерте, Арамиле 
м друг.

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО ЗА ПОСЛЕДНИЙ ГОД ПОЛУЧИЛО НЕБЫВАЛОЕ ДО СИХ ПОР 
РАЗВИТИЕ: посевная площадь увеличилась в целом по округу на 19 проц.. Это увеличение про
изошло исключительно за счет бедняцко-средняцких хозяйств, колхозов и совхозов.
• Особенно УСПЕШНО РАЗВИВАЕТСЯ КОЛХОЗНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО. Если на I октября 
1928 года по округу числилось 81 коллектив ое хозяйство, то на I ок ября 1929 года число кол
хозов возросло до 169, а число об‘единяемых ими хозяйств увеличилось до 2636.

—* Р За го 1 в округе организованы такие мощные колхозы, как «Авангард» (Баженовский ра“он), 
об'единяющий 472 индивидуальных хозяйства, колхоз ИМ. КАЛИНИНА (Егоршинский район) 
и другие.

Наш округ успешно выполнил целый ряд других важнейших хозяйственно-политических 
кампаний и мероприятий.

Так, план хлебозаготовок выполнен в кратчайший срок с превышением. Количество ХЛЕ
БА В ТЕКУЩЕМ ХОЗЯЙСТВЕННОМ ГОДУ ЗАГОТОВЛЕНО ПОЧТИ В ТРИ РАЗА БОЛЬШЕ, 
ЧЕМ В ПРОШЛОМ ГОДУ. Успешно проведено САМООБЛОЖЕНИЕ. 90 проц, всех средств, 
собранных от самообложения, пошло НА КУЛЬТУРНЫЕ ПОТРЕБНОСТИ местного населения.



2 АКТИВИСТ

В деле ЛИКВИДАЦИИ НЕГРА ¥ ОТНОСТИ НАШ ОКРУГ ЗАНЯЛ ОДНО ИЗ ПЕРВЫХ 
МЕСТ ПО ОБЛАСТИ: обучением охвачено 54 проц, всех неграмотных и малограмотных.

Все эти огромнейшие достижения свидетельствуют О ВОЗРОС В ЕЙ ПОЛИТИЧЕСКОЙ 
АКТИВНОСТИ РАБОЧЕГО КЛАССА, БАТРАЧЕСТВА И ШИРОКИХ МАСС БЕДНЯЦНО-СРЕД- 
НЯЦКОГО НАСЕЛЕНИЯ ОКРУГА.

Рабочий класс на деле доказал, что ему не страшны трудности социалистического строитель
ства—он с ними справится и, как показал первый год выполнения пятилетки, справляется.

Беднота и ба рачество еще раз показали себя, как мощную опору соввласти и деревни. Они _ 
РЕШИТЕЛЬНО ВЫСТУПАЛИ ПРОТИВ КЛАССОВЫХ ВРАГОВ, ОНИ ДРУЖНО ОТКЛИК
НУЛИСЬ НА ПРОВОДИМЫЕ ПАРТИЕЙ И СОВВЛАСТЬЮ КАМПАНИИ И МЕРОПРИЯТИЯ 
(хлебозаготовки, весенняя и осенняя посевные кампании, самообложение, реализация займов и 
ДРУГ)·

Наши небывалые успехи за год со всей очевидностью подтвердили ПРАВИЛЬНОСТЬ 
ГЕНЕРАЛЬНОЙ ЛИНИИ ПАРТИИ и В КОРНЕ ОПРОВЕРГЛИ ВСЮ НЕЛЕПОСТЬ «ДОВОДОВ» 
И СО НЕНИЙ ПРАВЫХ ОППОРТУНИСТОВ О «НЕПОСИЛЬНЫХ ТЕМПАХ ИНДУСТРИАЛИЗА
ЦИИ», О «ДЕГРАДАЦИИ» СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА, О НЕВЕРИИ В СИЛЫ РАБОЧЕГО КЛАС
СА и тан далее.

Однако, говоря об огромных достижениях, мы в тоже время не можем не отметить тех труд
ностей, промахов, недочетов и ошибок, которые имелись в нашей работе.

Возмутительный поступок специалистов-вредителей на Асбесте, уничтоживших громадную 
фабрику стоимостью в 4 миллиона рублей, вредительская деятельность кулачества в колхозах, 
попытки сорвать успешное выполнение планов хлебозаготовок,—все это свидетельствует о том, 
что КЛАССОВЫЙ ВРАГ ЗА ПОСЛЕДНИЙ ГОД УСИЛИЛ СВОЮ ВРЕДИТЕЛЬСКУЮ ДЕЯТЕЛЬ
НОСТЬ.

И, вот, в столь ответственное время, отдельные местные советы округа (Еерезсвск, Север
ский поселксвы совет и др.) не сумели дать должного отпора классовому врагу; сни допустили 
в своей практической работе искривление классовой линии.

Были допущены грубейшие политические ошибки в работе Окрфо.
В целом же СОВЕТЫ ОКРУГА, НАРЯДУ С ОГРОМНЕЙШИМИ ДОСТИЖЕНИЯМИ, ДО 

СИХ ПОР ИМЕЮТ ЦЕЛЫЙ РЯД СЕРЬЕЗНЕЙШИХ НЕДОЧЕТОВ. Многие советы еще не сумели 
подчинить всю свою практическую работу общехсз йственным поли ическим задачам, не сумели 
привлечь к непосредственному участию в советском строительстве широкие массы рабочих, бат
раков, бедняков и середняков, особенно женщин.

Неналажено много других участков работы: несмотря на засоренность низового аппарата, 
СЛАБО ПРОХОДИТ ВЫДВИЖЕНИЕ РАБОЧИХ, БАТРАКОВ, БЕДНЯКОВ В ОРГАНЫ УП
РАВЛЕНИЯ, НЕДОСТАТОЧНО РАЗВЕРНУТА САМОКРИТИКА НА МЕСТАХ.

Второй год пятилетки ставит перед нами еще более сложные и ответственные задачи: мы 
должнь! выполнить пятилетку не в пять, а в четыре года.

Исходя из этого, ПЕРЕД СОВЕТАМИ СТАВИТСЯ ЗАДАЧА: ПОДЧИНИТЬ ВСЮ СВОЮ 
ПРАКТИЧЕСКУЮ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ ВЫПОЛНЕНИЮ ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ ЗАДАНИЙ 
ВО ВТОРОМ ГОДУ ПЯТИЛЕТКИ, ОРГАНИЗОВАТЬ И ПРИВЛЕЧЬ К АКТИВНЕЙШЕМУ УЧА
СТИЮ В СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ СТРОЙКЕ ПОГОЛОВНО ВСЕ РАБОЧИЕ МАССЫ,БАТРАКОВ, 
БЕДНЯКОВ, СЕРЕДНЯКОВ, УСИЛИТЬ НАСТУПЛЕНИЕ НА КЛАССОВОГО ВРАГА, ПЫТАЮ
ЩЕГОСЯ СРЫВАТЬ НАШЕ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ НАСТУПЛЕНИЕ.

Сессия Скрисполкома должна наметить такие, темпы все нашей работы, которые бы обеспе
чили полное выполнение хозяйственно-политических задач, поставленных перед на и во втором ж 
году пятилетки. . ·

Вместе с тем сессия должна подвсргуть детальному обсуждению и вынести практические ре
шения по всем остальным вопросам повестки дня сессии: производственный план по развитию 
сельского хозяйства округа в ¡929-30 году, доклад о состоянии и развитии сельского хозяйства 
в Баженовском районе, доклад А бсстсвсксго псселксвсго совета о кассовой работе и руковод
стве промышленностью, исполнение бюджета округа за 1928-29 год и утверждение бюджета 
на новый хозяйственный год.
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Н. А,

Ускорить переход на непрерывку.
Важнейшее хозяйственно-политическое мероприятие—перевод предприятия на непре

рывную производственную неделю в нашем округе до сих пор не встретил должной поддерж
ки. Многие предприятия, благодаря этому, все еще работают по старому и не перешли на 
непрерывку (Сысертский, Каслинский,Невьянский заводы, Уральская суконная фабрика и другие). 
Часть предприятий (Н.-Кыштымский, Вилимбаевский, Старо-Уткинский, Уфиейский заводы, 
Рыковские рудники и др.) перешли на непрерывную неделю с большим запозданием.

В чем яге задержка?
На одном из своих последних заседаний бюро окружкома партии признано, что профес

сиональные и хозяйственные организации, начиная с областных комитетов союзов, Уралобл- 
совйархоза, трестов и кончая местными профсоюзными и хозяйственными организациями, 
отнеслись к переводу предприятий на непрерывку спустя' рукава и проявили недопустимую 
бесхозяйственность.

Так, Уралоблсовнархоз дал распоряжение трестам лишь спустя полтора месяца после 
получения директив ВСНХ. Уралмет составил план перевода своих предприятий на непрерывку 
лишь с 10 ноября, а Северохимтрест—не удосужился составить план до сегодняшнего дня.

Почти все тресты не имеют точных данных об обеспечении предприятий, в связи с их 
переходом на непрерывное производство, сырьем, топливом, рабочей силой.

Профсоюзы, вместо того, чтоб стать застрельщиками, отнеслись к переходу по казен
ному и не проявили перед хозяйственниками нужной настойчивости.

Клубы и другие культурные учреждения не перестроили свою работу так, чтобы она дей
ствительно отвечала требованиям, связанным с переходом на непрерывку: не налажено куль
турное обслуживание рабочих в выходные дни и т. п.

Безответственности и неповоротливости профессиональных и хозяйственных организа
ций должен быть немедленно положен конец.

Огромные задачи нового хозяйственного года со всей решительностью требуют немед
ленного ускорения перевода на непрерывку всех предприятий.

Хозяйственные органы обязаны сейчас же подумать об обеспечении предприятий, пе
реводящихся на непрерывное производство, топливом, сырьем, рабочей силой. Нужно, вместе 
с тем, в связи с переходом, предусмотреть в промфинпланах дополнительные ассигнования 
по охране труда, технике безопасности, жилищному строительству.

Культурные учреждения должны перестроить свою культурно-воспитательную работу 
так, чтобы она полностью отвечала задачам, вытекающим в связи с переходом предприятий 
на непрерывку.



Н, ЗУЕВ.

Трогательное единодушие.
Пятилетка в течение года не сходит со страниц международной печати. Процессы, происходя- 

цие сейчас в СССР, являются наиболее злободневной темой в серьезной экономической и общей пе
чати.

Английские, американские, германские и другие буржуазные газеты полны кричащими заго
товками о пятилетке. Даже само слово «пятилетка» вошло в обиход и получило право гражданства 
з Англии, Америке, Франции и Германии.

Нет возможности даже вкратце остановиться на самых интересных откликах. Наше внимание 
1ривлекло совпадение многих из откликов с оценкой пятилетки правыми уклонистами.

В начале буржуазная печать встретила пятилетку издевками и насмешками. Но факты—упря
мая вещь. Итоги первого года пятилетки принудили капиталистическую печать, скрепя сердце, заявить: 
,Советское хозяйство является плановым хозяйством и ено не без основания претендует на название со
циалистического хозяйства» *).

Еще определеннее пишет американский журналист Дюранти в Нью-Йоркской газете «Таймс» 
' «Каждый экономист знает, что значит увеличить ежегодную промыш

ленную продукцию большой страны, скажем, на 10 проц. Попытаться увели
чить ее на одну восьмую звучит сумасшествием. Но Иосиф Сталин не думает 
этого. Он знает, что Россия является страной неограниченных возможностей, 
почти нетронутых ресурсов и мало использованной человеческой силы... 
Я полагаю, что программа, намеченная нынешним бюджетным планом, будет 
выполнена. Сталин имеет за собой молодую Россию, которая никогда не 
знала царского рабства и которая свободна от недостатков и пороков раб
ской психологии».

Само собой разумеется, что каждая сторона пятилетки тщательно анализируется и подвергается 
:ерьезной критике с попыткой доказать неосуществимость пятилетки. Но буржуазные экономисты под 
1апорсм фактсв признали, что пока пятилетка выполняется.

Нытики, пессимисты, скептики, маловеры и прочие разновидности правых уклонистов так
ие «согласились» с наличием «ряда успехов пятилетки», плетясь в хвосте в этом отношении у буржуаэ- 
шх журналистов.

Правые несколько месяцев тому назад утверждали, что «из кирпичей будущего нельзя построить 
¡даний нынешнего дня».

Английская буржуазная газета «Экономист» от 2 ноября пишет:
«Программа русской индустриализации, задуманная в грандиозных 

масштабах пятилетки, сразу сталкивается с тремя гигантскими трудностями: 
отсутствие строительных материалов, недостаток квалифицированных 
рабочих и техников и внутренние финансовые препятствия».

«Чтобы преодолеть первое из этих препятствий плана, было решено, 
что ежегодное производство кирпичей должно быть увеличено с 2 млн. до 6; 
что продукция цемента должна подняться с 12 млн. бочек до 40 и что 500 млн. 
черепиц, потребных каждый год, можно будет получить лишь при условии 
постройки новых фабрик. Остается посмотреть, удастся ли покрыть недостаток 
строительных материалов в назначенный срок».

Как видите, кирпичики тов. Бухарина вышли на международную арену.
В «Правде» от 18-го ноября тов. Рывкин приводит ряд цитат из выступлений буржуазных про

фессоров. Так. проф. Кондратьев, например, утверждал, что пятилетка Госплана, значительно пре- 
ззойденная теперь на практике, неприемлема, «ибо здесь в сущности проводится конкретно ставка на 
зверхиндустриализацию».

Те же самые обвинения в сверхиндустриализации, в троцкизме, как известно, были выдвинуты 
г. Бухариным спустя полтора года против новой пятилетки Госплана, принятой партией:

«В вопросе о темпе XV с‘езд прямо говорил против бешеного темпа 
на первые годы и последующего неизбежного снижения. Как в ходе работ 
выполняется эта партийная директива? Здесь поступлено как раз наобо
рот» («Заметки экономиста»).

Альберт Вайнштейн говорил в 1927 году о «перекапитализации народного хозяйства» и видел 
з этом «основную причину наших хозяйственных затруднений». В «Заметках экономиста»—говорится о

*) Проф. Бруцкус. Немецкий журнал «Дер Дейче Фольскварт», № 51.
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«перенапряжении капитальных работ» и приводится длинный список бед, вытекающих из этого пере
напряжения.

Проф. Кондратьев утверждал, что «доход крестьянства реально понижается» и что у крестьян
ства нет стимулов развивать свое хозяйство.

А Бухарин в апреле 1928 г. говорил:
«Сельское хозяйство в лице массы середняцких хозяйств является хозяйством с зажатыми про 

изводственными стимулами. Отсюда вывод о «депрессии» и даже о «деградации сельского хозяй
ства».

Если правые перепевают буржуазных профессоров и экономистов, стремящихся доказать неиз
бежность гибели пролетарского государства, провала социалистической стройки, то и наши классо
вые враги не-прочь иногда прислушаться к тому, что говорят правоуклонисты.

Так, проф. Бруцкус, указывая, что советскому правительству нет нужды ухудшать положение 
рабочих и крестьян для извлечения необходимых средств, пишет:

«Оно не нуждается в этом, ибо оно обладает совершенно другим источ
ником высоких доходов. Широкие работы по рационализации и тот факт, 
что новые предприятия строятся по последнему слову техники, должны сни
зить на 35 проц, себестоимость. Из этого 20 проц, пойдет на снижение цен, 
а 15 проц, составят ту гигантскую прибыль, с помощью которой будут покрыты 
огромные капитальные вложения. Таким образом, потребный для промыт, 
ленного строительства капитал будет по плану создаваться,главным образом 
государственными предприятиями. В этом великое чудо социалистического 
строительства».

Но... эта работа, по его мнению:
«ведет к инфляции и глубокому потрясению свободного рыночного 

обмена, в особенности свободного обмена между городом и деревней (так на
зываемой «смычки»), который снова должен быть заменен принудительными 
мерами. Все составные элементы системы нэпа шаг за шагом уничтожаются, 
и народное хозяйство снова приближается к хаосу натурально-хозяйствен
ного социализма».

И дальше он прибавляет:
«Это развитие наполняет также многих коммунистов заботой и бес

покойством, в результате чего в партии и возник «правый уклон».
Вот вам ответное рукопожатие правым буржуазного «светила».
Дружественное похлопывание по плечу заядлым русским контр-революционером Устряловы» 

и братский прием идеологии правых международными буржуазными экономистами—«славная» судьбг 
оппортунистов.

ЗАРУБЕЖНЫЕ КАРТИНКИ.
21 ноября банда фашистских студентов забросала здание нашего 

консульства во Львове камнями, выбита стекла, рамы.
Льв некая ж поличия "ри всем этом отсутствовала... (Из газет).

1\ик »»1 су гс > Лозовская полиция.
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Прибалтика—один из участков антисоветского фронта.
’’чи··

В кольце капиталистических государств, окружающих СССР и являющихся слугами крупных им
периалистических хищников, немаловажным участком являются, так называемые, прибалтийские го
сударства—Латвия, Эстония и Финляндия.

Активизация антисоветской политики империалистов, за последнее время получившая наиболь
шее выражение в военных приготовлениях Польши и Румынии, сказалась и в Прибалтике.

Новое фашистское правительство Латвии держит решительный курс на сближение с Польшей. 
Это особенно заметно хотя бы по той позиции, которую заняло латвийское правительство в вопросе 
о Либаво-Роменской железной дороге. До самого последнего времени латвийское правительство не 
соглашалось возобновить движение по этой дороге, проходящей по территории Литвы.

Этим латвийское правительство подчеркивало свой нейтралитет, так как Литва, в виде протеста 
против захвата Польшей Вильно и Виленской области, решительно противилась установлению сквоз
ного движения между Латвией и Польшей через территорию Литвы.

Внезапная уступчивость Латвии по вопросу о Либаво-Роменской ж. д. вызывается отнюдь не эко
номическими интересами страны, а является только знаком подчинения латвийской внешней политики 
интересам Польши.

В этом отношении характерна и недавняя поездка в Латвию начальника восточного отдела мини 
стерства иностранных дел Польши Голувко. Поездка эта свидетельствует о том, что между Латвией 
и Польшей идут усиленные переговоры о создании антисоветского блока. Еще более резко антисовет- 
зкий характер польско-латвийской «дружбы» сказывается в тесном союзе между польской и латвийской 
военщиной. Поездки латвийских офицеров в Польшу и польских—в Латвию происходят беспрерывно. 
Польская и латвийская печать пытаются об'яснить эти частые поездки исключительно чрезмерной «веж
ливостью» генеральных штабов. На самом же деле все эти поездки обозначают, конечно, ни что иное, 
как выработку совместного плана действий польской и латвийской армий на случай антисоветской 
войны.

Чрезвычайно показательным является заключенный между Латвией и Польшей договор об уста
новлении прямого железно-дорожного сообщения между обоими странами. Договор этот также имеет 
ясно выражшный антисоветский характер и расчитан на военные перевозки.

Не менее сильны антисоветские тенденции и в соседней с Латвией Эстонии, которая целиком 
находится в руках английского капитала. Стоит вспомнить о том, что прошлым летом английский флот 
устраивал большие маневры в Балтийском море, причем базами его были эстонские порты, чтобы понять, 
насколько сильно вовлечена Эстония в антисоветские комбинации.

И если непосредственные отношения между Эстонией и главным организатором антисоветского 
блока—Польшей не так уж тесны, то не следует забывать, что прекрасной посредницей между Эстонией 
и Польшей является Латвия, все больше и больше подпадающая под польское влияние.

Достаточно сильны антисоветские тенденции и в Финляндии, буржуазия которой до сих пор 
мечтает о захвате советской Карелии. Финляндия с ее узкоспециализированным лесным хозяйством, ра
ботающим почти исключительно на английские рынки, также, как и Эстония, находится в полной зави
симости от Англии и готова проводить любые антисоветские планы английского империализма.

Если сейчас в связи с приходом в Англии к власти правительства Макдональда антисоветские 
планы английского империализма и не выпирают наружу так, как это было при консервативном пра
вительстве, то это не значит, конечно, что «рабочее» правительство отказалось от антисоветских замыс
лов.

Замыслы эти продолжают осуществляться и сейчас, но прикрываются лживыми пацифистскими 
фразами.

Вот почему, внимательно следя за основным участком антисоветского фронта на наших западных 
границах—Польшей и Румынией, мы не должны забывать и о Прибалтике.

Нанкинская военщина готовит новую провокацию.
Настоящий момент является переломным в развитии советско-китайского конфликта.
Кризис назревал уже давно. Политика авантюр должна была неизбежно привести к краху и крах 

этот, в конце-концов, наступил.
С самого начала возникновения конфликта и до самых последних дней китайская военщина, на

деясь на свою безнаказанность, всячески пыталась в угоду империалистам вызвать военное столкно
вение. Бесчисленные налеты на наши пограничные деревни, постоянные попытки белогвардейских 
банд проникнуть к нам в тыл, чтобы заняться там вредительством, много раз отмечались в заявлениях 
нарком инд ел а.

Мнсго раз мы предупреждали китайских захватчиков о том, что, несмотря на наше искреннее 
стремление к миру, мы не допустим того, чтобы мирный труд наших пограничных жителей находился 
под постоянной угрозой вторжения бело-китайских банд.

Наконец, в ответ на одно из нападений белокитайцев, Красная армия ответила мощным ударом, 
преследуя противника на несколько десятков километров в глубь китайской территории с тем, чтобы, 
отогнав китайские банды от границы, помешать в дальнейшем организации постоянных налетов на нашу 
территорию.

Этот короткий, но решительный удар дал совершенно исключительные результаты. Нами было 
разоружено и захвачено в плен свыше 8.000 китайских солдат. Удар этот, несмотря на то, что, закончив 
операцию, наши части вернулись на советскую территорию, оказался губительным для всей китайской
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армии, расположенной в Западной Манчжурии. Среди китайских частей, даже стоявших в тылу, воз
никла паника. Началось повальное массовое бегство, бунты, грабежи и насилия.

Этот единственный серьезный удар, нанесенный Красной армией китайским бандам, воочию по
казал мукденским правителям всю безнадежность их положения. Полный развал железнодорожного хо
зяйства и окончательное расстройство всей экономической жизни Северной Манчжурии также послу
жили причинами того, что мукденское правительство решилось, наконец, приступить к ликзидации кон
фликта. Представитель Чжан Сюэ-ляна Цай Юн-жен официально заявил, что Мукден принимает пред
варительные условия советского правительства, неоднократно изложенные последним в предыдущих 
нотах и заявлениях.

Теперь Цай Юн-жен выехал уже в СССР для переговоров о порядке ликвидации конфликта. Не- 
сомненно, что этот шаг мукденского правительства является единственно целесообразным в интересах 
самой же Манчжурии, так как с самого начала конфликта все неприятности, связанные с необходимостью 
содержать армию, и с экономической разрухой, пали на долю Мукдена. Нанкин, являвшийся вдохнови
телем и инициатором антисоветской затеи, не страдал ничем, и, наоборот, ему даже выгодна была за
тяжка конфликта, так как это ослабляло позицию Чжан, Сюэ-ляна.

Нет сомнения в том, что и сейчас, уже после того как Мукден капитулировал, на шинская воен
щина приложит все усилия к тому, чтобы сорвать намечающееся соглашение. Попытки такого срыва 
идут по двум путям. Во-первых, продолжаются убеждения и уговоры в отношении Мукдена с тем, чтобы 
последний повторил недостойный трюк, уже имевший место в июле, когда заявивший о принятии со
ветских условий Мукдеч потом попросту отказался от своих слов, а·, во-вторых, сейчас усилились попытки 
Нанкича добиться вмешательства в советско-китайский конфликт империалистов.

Именно на это расчитана нота Нанкина от 14-го ноября с предложением нам отвести войска от гра
ницы. Эта нота была передана нашему правительству только 29 ноября, уже после того, как Чжан Сюэ- 
пял согласился принять предварительные условия ликвидации конфликта.

В соответствии с этим тов. Литвинов и ответил Нанкину, что его предложение является сейчас 
ненужным и беспредметным. Капитуляция Мукдена спутала карты нанкинской военщины, но не пре
кратила ее попыток добиться вмешательства в конфликт империалистов. Дипломатические представи
тели Нанкина в Соединенных Штатах, Англии, Японии, Германии и Франции усиленно добиваются 
совместного выступления империалистических правительств против СССР. Происки направлены как 
в сторону Соединенных Штатов, от которых Нанкин стремится получить согласие на «защиту пакта 
Келлога», так и в сторону Лиги Наций.

Империалисты теперь проявляют оживленную деятельность. Государственный департамент (ми
нистерство иностранных дэл) Соединенных Штатов ведет переговоры с Англией и рядом других стран 
о совместном выступлении. Гендерсон уже дал согласие на участие в этом выступлении Англии при 
условии, если на выступление согласятся и другие державы. Япония пока решительно заявляет о своем 
нежелании вмешиваться в советско-китайский конфликт. Позиция остальных империалистов пока еще 
неизвестна.

Первоначальный план, разработанный Нанкином совместно с империалистами, повидимому, 
сводился к тому, чтобы начать вмешательство империалистов в конфликт после того, как нами будет 
отклонена провокационная нота Нанкина от 14 ноября. Но переговоры, видимо, затянулись, из-за этого 
нота задерживалась и, в конце-концов, согласие Мукдена начать с нами переговоры спутало карты 
Нанкина и империалистов. Недаром реакционная французская печать вынуждена со злобой отметить, 
что вмешательство империалистов в советско-китайский конфликт теперь, после капитуляции Мукдена, 
будет похоже «на горчицу после обеда». Тем не менее переговоры о вмешательстве между империали
стами все же идут, поэтому нам необходимо с очень большей бдительностью следить за развертывающи
мися событиями и быть готовыми, когда это понадобится, отразить все попытки как нанкинских гене
ралов, так и империалистов вмешаться в советско-мукденские переговоры.

Особая Дальне-Восточная армия должна быть по-прежнему на-чеку! Она должна быть попреж- 
нему готова к защите наших границ!

ОТ РЕДАКЦИИ:
Статья была уже набрана, когда телеграф принес сообщение о совместном вы

ступлении крупнейших империалистических государств с нотой СССР и К ¡таю по 
поводу советско-китайского конфликта. Цель этого выступления ясна—попытаться 
сорзать переговоры между СССР и Мукденом.

Наше правительство уже дало империалистам достойную отповедь, заявив, что 
мы не допустим вмешательства империалистов в конфликт и разоблачим все лицемг- 

" рие ,,забот“ империалистов о мире.
Оюнь вэзмокао, что ~-цим этим выступлением империалисты не ограничатся 

тем более, что, повидимому, готовится еще и выступление Лиги Наций. Особая Даль 
певосточная должна быть пэпрежнему на-чеку.
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Социал-фашистские законники.
«Социал-демократы не только не оказывают сопротивления австрийским фашистам, 

но всячески срывают борьбу рабочих масс против фашизма». (Из газет).

Социал-демократ фашисту: «Вы хзтите реформировать конституцию. Вы можете"^? 
это сделать на законном основании». (Орган австр. с.-д „Арбейтер Цейтунг“).Шй · р

Н. УФИМЦЕВ,

16—18 декабря трехдневник помощи слепым.
В нынешнем году трехдневгик псмсши слсгым прсвсдится по всему Свердловскому округу одно

временно—16, 17 и 18 декабря.
Основная задача трехдневника—привлечение к делу псмсши слепым широкого общественного вни

мания, пропаганда профилактики (предупреждения) слепоты, развертывание работы по организации 
слепых, по их трудовому устройству и культурному обслуживанию, усиление материальных ресурсов 
общества слепых.

Трехдневник, проводившийся в прошлом (1928 г.), дал в обшем незначительные результаты (напр., 
собрано было по всему округу всего лишь 1057 рублей), что об'ясняется бездействием районных комитетов 
общества.

Положение слепенких масс продолжает оставаться весьма тяжелым. Трудовым и культурным обслу
живанием слепые—особенно в деревне—псчти совершенно не охвачены.

Целый ряд государственных и местных организаций работе со слепыми уделяют весьма мало и 
внимания, и средств.

Для того, чтобы сколько-нибудь устранить вопиющее отставание на этом участке общественной ра
боты, надо к вопросам трехдневника привлечь внимание всей ссветексй общественности и добиться ока
зания ею реальной помощи слепым.

Подготовка к трехдневнику должна быть начата своевременно. Районные и сельские комиссии в 
своих календарных планах должны точно наметить все свои работы по трехдневнику.

Самую работу по трехдневнику надо разложить на наибольшее число участников, каждый из ко
торых должен отвечать за порученную ему часть работы.

При проведении бесед и докладов на собраниях надо вносить практические предложения об устрой
стве слепых в артели, о сборе средств, о включении особых пунктов о помощи слепым в наказ депута
там и т. п.

Развертывая массовую работу, надо проводить ссцссревксвание между селениями, двадцатидвор- 
ками, завкомами и отдельными активистами. Для привлечения к трехдневнику внимания широких масс 
населения надо использовать лозунги и плакаты.

Нынешний трехдневник должен удесятерить наши средства и размах трудоустройства слепых.
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* Решение ноябрьского Пленума ЦК—в массы.
Сейчас нет ни одного практического вопроса 

нашего хозяйственного и культурного строитель
ства, к которому можно было бы приступить без 
учета решений ноябрьского пленума, БЕЗ ГЛУ
БОКОГО ИЗУЧЕНИЯ ЭТИХ РЕШЕНИЙ. В 
самом деле: контрольные цифры на новый хозяй
ственный год значительно превышают наметки, 
первоначального пятилетнего плана. Они дают 
огромный темп развития социалистического хо
зяйства и ставят по новому ряд хозяйственных 
вопросов.

Грандиозные результаты, которых партия 
ВОПРЕКИ ПЕССИМИСТИЧЕСКИМ ПРЕДСКА
ЗАНИЯМ ПРАВЫХ ОППОРТУНИСТОВ ДО
СТИГЛА В ОБЛАСТИ КОЛЛЕКТИВИЗАЦИИ, 
ставят реально задачч СПЛОШНОЙ КОЛЛЕКТИ
ВИЗАЦИИ ЦЕЛЫХ ГРОМАДНЫХ РАЙОНОВ 
СССР И ДЕЛАЮТ ОСОБЕННО ТРУДНЫМИ ЗА
ДАЧИ РУКОВОДСТВА КОЛХОЗНЫМ ДВИЖЕ
НИЕМ.

Задачи руководства быстро растущим колхоз
ным движением, а также ускорения процесса 
псд'ема и социалистического переустройства сель
ского хозяйства в отсталых национальных райо- 

4 нах, привели к СОЗДАНИЮ СОЮЗНОГО НАРКОМ- 
*' ЗЕМА, приобретающего в наших условиях ис

ключительное значение.
Одной из самых боевых задач партии является 

скорейшее проведение мер, намеченных пленумом 
в ДЕЛЕ ПОДГОТОВКИ КАДРОВ. Эту проблему 
мы разрешаем недопустимо медленно, в то время, 
как темпы социалистического строительства пред‘- 
являют огромный спрос на специалистов и когда 
все обостряющаяся классовая борьба требует 
того, чтобы ряд старых специалистов, находя
щихся в лагере классовых врагов пролетариата, 
был заменен НОВЫМИ ПРОЛЕТАРСКИМИ КАД 
РАМИ.

Все эти задачи, которые должны быть совер
шенно ясны каждому партийцу, требуют ПЕРЕ
СТРОЙКИ ФОРМ И МЕТОДОВ НАШЕЙ РА 
БОТЫ, возлагают на все партийные организации, 
каждого коммуниста в отдельности, каждого 
преданного делу революции рабочего ИСКЛЮЧИ
ТЕЛЬНУЮ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ.

Не все еще понимают, где причина переживае
мых нами трудностей. Не все еще знают, что ос- 

-^иовная причина их—в нашей технической отста- 
^лости, в отсталости и раздробленности крестьян

ского хозяйства.
Вот почему, не уставая, НАДО РАЗ'ЯСНЯТЬ, 

ГЕНЕРАЛЬНУЮ ЛИНИЮ НАШЕЙ ПАРТИИ НА 
БЫСТРЫЕ ТЕМПЫ ИНДУСТРИАЛИЗАЦИИ 
СТРАНЫ, КАК ЕДИНСТВЕННЫЙ ВЫХОД ИЗ 
ВСЕХ ТРУДНОСТЕЙ.

Время, которое прошло после 16 партконферен
ции до ноябрьского пленума, с исключительной на
глядностью ПОДТВЕРДИЛО ПРАВИЛЬНОСТЬ 
ГЕНЕРАЛЬНОЙ ЛИНИИ ПАРТИИ. ВОКРУГ 
ЗАЩИТЫ ЭТОЙ ЛИНИИ ОТ ВСЯКИХ РЕВИЗИО 

НИСТСКИХ НАСКОКОВ И ОППОРТУНИСТИЧЕ
СКИХ ИЗВРАЩЕНИЙ И ДОЛЖНА ИДТИ ПРО- 
РАБОТКА РЕШЕНИЙ НОЯБРЬСКОГО ПЛЕ
НУМА.

Уроки борьбы правых оппортунистов с партией 
должны всех членов партии убедить в том, что 
БЕЗ ТВЕРДОЙ ВЫДЕРЖАННОЙ БОЛЬШЕВИСТ
СКОЙ ЛИНИИ НЕЛЬЗЯ ВЕСТИ СТРАНУ К ПО
БЕДАМ, НЕЛЬЗЯ ДОСТИГАТЬ УСПЕХОВ. На 
данном этапе защита генеральной линии партии 
требует УСИЛЕНИЯ ОГНЯ ПО ПРАВОМУ УК
ЛОНУ, как главной опасности, при одновремен
ной борьбе с «ЛЕВЫМИ» ЗАГИБАМИ И РЕЦИ
ДИВАМИ ТРОЦКИЗМА. .

Надо глубоко РАЗ'ЯСНЯТЬ, что тот факт, 
что т. т. БУХАРИН, РЫКОВ И ТОМСКИЙ ОТ
КАЗАЛИСЬ ОТ СВОИХ ОШИБОК, и который сам 
по себе является КРУПНЕЙШЕЙ ПОБЕДОЙ ПАР
ТИИ В БОРЬБЕ С ОППОРТУНИСТИЧЕСКИМИ 
УКЛОНАМИ, НЕ СНИМАЕТ ЗАДАЧИ БОРЬБЫ 
С ПРАВЫМ УКЛОНОМ И ПРИМИРЕНИЕ 
ством.

Наоборот, БОРЬБУ С ПРАВЫМ УКЛОНОМ 
НАДО УСИЛИВАТЬ, НАДО ДОБИВАТЬ ПРАВЫЙ 
ОППОРТУНИЗМ, надо не уставая разоблачать 
антилемннскую, антибольшевистскую, буржуазно- 
либеральную сущность тех взглядов, которые раз
вивал Бухарин.

Пропаганда этих взглядов признана пленумом 
несовместимой с принадлежностью к ВКП (6). 
От них Бухарин теперь отказывается.

Но правый уклон имеет под собой серьезные 
социальные корни. Оппортунистические колеба
ния и шатания отдельных членов партии и внутри 
отдельных прослоек рабочего класса будут иметь 
место, будут рецидивы правоуклонистских «тео 
рий», настроений.

Эти ОПАСНОСТИ НАДО ВИДЕТЬ И ЗАКА 
ЛЯТЬ ПРОТИВ НИХ ПАРТИЙНЫЕ МАССЫ. 
Поэтому борьбу с правым уклоном в теории и 
практике не только нельзя ослаблять ни на одну 
минуту, но надо усиливать борьбу с элементами, 
заражающимися идеологией капитулянтства, де
зертирства, соглашения с кулацко-нэпманскими 
элементами города и деревни.

Эти моменты в проработке решений пленума 
должны быть выпячены и заострены.

Признавая необходимым продолжение бес 
пощадной БОРЬБЫ С ПРАВЫМ ОППОРТУНИЗ 
МОМ, необходимо одновременно решительно пре 
одолевать и «ЛЕВЫЕ» настроения и ПРИМИРЕН
ЧЕСКОЕ к ним отношение. ВСЯ СЕТЬ партий
ного просвещения должна быть МОБИЛИЗОВАНА 
НА РЕШЕНИЕ ЭТОЙ ЗАДАЧИ. Проработка ре 
шений пленума должна содействовать ДАЛЬНЕЙ
ШЕМУ СПЛОЧЕНИЮ ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИ 
ЗАЦИИ ВОКРУГ ГЕНЕРАЛЬНОЙ ЛИНИИ 
ПАРТИИ и мобилизации всех членов партии на 
решение стоящих перед нами задач.



18 АКТИВИСТ

М. ФЕДОТОВА.

Вербовка рабочих, работниц и батраков в партию—-основная 
задача партработы.

Изучение опыта работы по вовлечению 
в партию рабочих показывает,что важнейшим 
недостатком в этом деле является подмена 
повседневной активной вербовки кампаней
скими методами, прием самотека.

Такой метод приводил к тому, что от
дельными партийными комитетами в партию 
вовлекались недостаточно подготовленные и 
выдержанные рабочие, имеющие недостаточ
ную пролетарскую закалку. При таком методе 
нербовки, в партию проникало значительное 
количество непролетарских элементов (кре
стьяне-индивидуалы, служащие и прочие).

Как на пример, можно указать на прием 
в партию по Свердловскому округу за июль- 
сентябрь 1928 года, когда было принято по 
социальному положению: 70,2 проц, рабочих, 
23,4 проц, крестьян и 6,4 проц, служащих и 
прочих и по роду занятий всего: 63,6проц, 
рабочих от станка, 3,1 проц, батраков и сель- 
хозрабочих, 18,6 проц, крестьян-индивидуа
лов и 12,7 проц, служащих и прочих.

Решение ноябрьского (1928 г.) пленума 
ЦК и постановление ЦК от 7 января 1929 года 
выдвинули перед партийными комитетами за
дачу так поставить работу по вербовке в пар
тию, чтобы она все время находилась под 
неослабным и систематическим наблюдением 
низовых партийных организаций и чтобы 
эта работа теснейшим образом увязывалась 
с улучшением низовой партийной работы.

На основании постановления ЦК, Сверд
ловским окружным комитетом ВКП(б) в фев
рале 1929 года было предложено районным ко
митетам провести в жизнь ряд мероприятий, 
могущих улучшить постановку вербовки ра
бочих в партию.

Основные из этих мероприятий: органи
зационное укрепление низовой партийной ро- 
(оты на предприятиях (организация район
ных комитетов в Калате, Асбесте и фабрично- 
заводского комитета в Карабаше, выделение 
группоргов и сменоргов, созыв партсобраний 
ио сменам, создание кружков по сменам и т. д.), 
систематическая проверка постановки массо
вой работы на предприятиях, всемерное укреп
ление непосредственной связи ячеек с рабочей 
массой путем более частого созыва открытых 
собраний ячеек, проведения ячейками бесед 
• группами беспартийных активистов по от- 
дильным вопросам работы на производстве 
(культурная работа, работа производствен

ных совещаний и т.д.), постановка на рабочих 
собраниях докладов партячеек по основным 
вопросам работы ячейки па предприятии, 
тщательное изучение персонального состава 
беспартийного рабочего актива, привлечение 
беспартийных рабочих к делу отбора вновь 
принимаемых в партию (через открытые собра
ния ячеек, опубликование списков подавших 
заявления о вступлении в партию, устройство 
в отдельных случаях специальных у рабочих 
собраний с обсуждением кандидатур вступаю
щих в партию), обеспечение в составе прини
маемых по промышленным районам не менее 
95 проц, рабочих от станка и по основным 
крестьянским районам не менее 70 проц, 
батраков и сельхозрабочих и т. д.

Несмотря на то, что с момента постановле
ния окружного комитета ВКП(б) прошло де
вять месяцев, улучшения в работе по вербовке 
рабочих в партию есе еще незначительны.

Как основные признаки улучшения, надо 
признать, прежде всего, повышение в составе 
принимаемых процента рабочих по социально
му положению и рабочих от станка.

Так, принято рабочих: по социальному 
положению—в июле-сентябре 1928 года—276 
человек (70,2 проц, общего числа принятых), 
в октябре-декабре 446 чел. (84 проц.), в январе- 
марте 1929 года 713 чел. (93,8 проц.), апрель- 
июнь дал 441 (98,2 проц.), июль-сентябрь- 
431 (98,4 проц.); рабочих по роду занятий 
принято за те же кварталы—соответственно— 
250 чел. (63,6 проц.), 395 чел. (74,4 проц.), 
653 (85,9 проц.),423 (94,2 проц.)и 399(91,1 проц.)

Затем усилилось внимание районных коми
тетов к вопросам роста и регулирования партии 
—более часто стали заслушивать доклады па 
бюро и даже пленумах райкомов, проводить в 
ряде предприятий спеииальпые беседы с рабо
чими по вопросам вербовки в партию.

Далее должны быть отмечены организация 
некоторых форм работы, способствующих улуч
шению постановки массовой работы, а, от- С 
сюда, и вербовки рабочих в партию—создание 
института групповых организаторов на Ара- 
.нильской фабрике, в Перво-Уральском, заводе, 
организация сменных ячеек на Каслинском 
заводе, сменных партсобраний в Ревде, в Пер- 
ео-Уральском заводе и в Егоршине, введение 
в практику большего количества открытых 
партсобраний с обсуждением важнейших во-
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проеов хозяйственно-политической жизни СССР । 
и своего предприятия. I

Но, наряду с этими достижениями, в рабо- | 
те по вербовке в партию имеются существенные | 
недостатки. До сих пор, как правило, вер- । 
бовка в партию идет неравномерно.

В первом квартале 1929 года, сразу же 
после постановления ЦК и бюро окружного 
комитета, когда районные комитеты направили 
все внимание на задачу вовлечения рабочих в 
партию, принято было 760 чел.; во втором и 
третьем квартале, когда внимание к этому 
вопросу ослабло, принято во 2-м квартале 
449 человек и в 3-м квартале 438 человек.

В ячейках вопрос о вербовке в партию не ; 
стал в центре внимания всей ячейковой работы. ;

Как на примеры, можно указать па ряд 
фактов: в Карабаше секретари ячеек не чув
ствуют ответственности перед парторганиза
цией за работу по вербовке в партию, группор- 
ги совершенно в этой частп не работают, работа 
с кандидатами поставлена слабо.

В Уф алее систематической работы по вер- \ 
бовке нет совершенно, вопрос о вербовке на | 
собраниях ячеек не обсуждается—отсюда сни
жение роста организации с 91. ч. в. 1 квартале 
до 36 чел. в 3-м квартале.

В Егоршинском районе систематической 
работы по усилению темпа роста и агитации за 
партию и партийность нет. Вербовка приурочи
вается к праздникам и юбилейным дням. Реше
ния, принимаемые в этой области, не выпол
няются, не проверяются, а иногда и просто 
теряются. Отсюда и малый прием по Егоршин- 
ской организации и снижение темпа приема 
(принято за январь-март 1929 года 38 чел., 
апрель-июнь20чел., июль-сентябрь вссго16ч.).

В Н.-Сергинском районе ячейки не ведут 
плановой работы по вербовке, не учтен резерв 
для втягивания в партию.

До сих пор в большинстве ячеек нет учета 
беспартийного актива, нет систематической 
работы и ним по вопросу о вступлении в партию, 
отсюда—вербовка в партию продолжает идти 
самотеком.

Это видно хоти бы из тех фактов, что при 
утверждении приема в партию районными ко
митетами ВКП(б) очень многим рабочим отка
зывают в приеме. Так, по Асбестовскому району 
за период с июля по сентябрь подано 142 за
явления рабочих о приеме в партию,принято же 
в кандидаты всего 81 человек, или 57 проц, 
«вех подавших заявления; по Карабашскому 
заводу за тот же период подано 58 заявлений 
рабочих, а принято 40 или 69 проц. На Дегтярке 
подано 13 заявлений рабочих, принято 7 чел. 
(64 жроц.), на Арамильской суконной фабрике 
иодше 28 заявлений, принято 15 чел .(54 проц.).

Такие большие цифры отказа в приеме в 
партию рабочим говорят за то,что на этих пред
приятиях отсутствует систематическая ра
бота по вовлечению в партию, нет работы с бес
партийным активом, что постановление но
ябрьского пленума ЦК о необходимости вер
бовать в партию действительно передовые 
элементы рабочего класса на ряде предприятий 
Свердловского округа не выполняется.

Такое положение с вербовкой рабочих в 
партию дальше продолжаться не должно. 
Надо, чтобы районные комитеты не только сами 
подошли вплотную к выполнению постановле
ния ЦК от 7 января, но и внушили бы партий
ным ячейкам, что вербовка рабочих в партию 
есть основная задача партийной работы. Не
обходимо, чтобы работа по вербовке в партию 
велась систематически, изо дня в день, а не 
урывками, не только тогда, когда окружной 
комитет выпустит директиву, указывающую 
на недостатки роста и регулирования социаль
ного состава организации.

Наиболее слабым участком вербовочной 
работы является вовлечение в партию батраков.

Несмотря на то, что за последнее время 
руководство со стороны райкомов ВКП(б) ра
ботой среди батраков и сельхозрабочих не
сколько улучшилось, все же это руководств« 
до сих пор продолжает носить общий характер, 
и, в большинстве своем, проводится попутно е 
другими вопросами; естественно, что слабость 
практической партийной работы среди батра
ков и сельхозрабочих имеет определенное,отра
жение и на росте парторганизации за счет них.

В работе по вербовке батраков в партию 
очень многие деревенские ячейки теряются, не 
знают, как приступить к этой задаче, так как 
даже профсоюзный батрацкий актив очень 
слаб и незначителен. Конкретные ясе указания 
со стороны отдельных районных комитетов 
отсутствуют.

Так, Невьянский райком ВКП(б), заслу
шав доклад деревенской ячейки, дает ничего не 
говорящую директиву: «ячейке необходимо 
усилить работу с батрачеством под углом вер
бовки их в партию». А как конкретно усилить 
работу—об этом ни звука.

Прием в партию батраков и сельхозрабо
чих идет крайне медленно. Принято по округу 
в течение года (с 1-го октября 1928 г. по 1-· 
октября 1929 г.) 114 чел. батраков и сельхоз
рабочих, при чем этот прием по кварталам 
распределяется следующим образом: в октябре- 
декабре 1928 года батраков и сельхозрабочих 
принято 27 чел., в январе-марте 1929 года 
53 чел., в апреле-июне—9 чел. и в июле-сен
тябре—25 чел.

По отдельным сельско-хезяйствЬнным райе-
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нам прием батраков в партию недопустимо- 
низок: в Баженовском районе в течение год? 
принято всего три батрака; в II.-Петровском 
-—4; в Михайловском:--ни одного; в ЕгорЩин- 
ском— одни.

Задача вербовки батраков и сельско-хозяй
ственных рабочих в партию—безусловно крайне 
трудная и сложная задача. Здесь необходимо 
серьезное напряжение всех сил местных пар
тийных организаций. Здесь должны придти 
на помощь фракции союза сельхозрабочпх— 
путем налаживания культурно-массовой ра
боты, создания и выращивания профсоюзного 
актива, поднятия политического уровня батра
ков и сельхозрабочих.

В работе по вербовке батраков в партию 
необходимо широко применять метод индиви
дуальной агитации. В этом деле огромную 
роль сыгра ют коммунисты-профсоюзники,каж
дый из которых должен поставить себе задачей 
втянуть в партию путем индивидуальной об
работки 2—3 батраков.

Со стороны районных партийных комитетов 
требуется серьезное инструктирование дере
венских ячеек по. развертыванию и углублению 
этой работы. Надо, чтобы районные комитеты 
не отделывались общими фразами, а давали 
бы вполне конкретные указания, как поставить 
дело.

Другим слабым местом в деле постановки ! 
вербовочной работы является вовлечение ра
ботниц в партию: удельный вес женщин в 
Свердловской организации медленно, по не
уклонно снижается.

На 1. июля 1928 года в составе организа- ; 
ции было 1244 женщины или 15,2 проц, ко ; 
всему составу партийной организации. На 1-е Ì 
октября стало 1263 женщ. (15,0 проц.), на 1-е ! 
января 1296 жен. (14,8 проц.), на 1 июля ; 
1929 года—1353 (14,6 проц.), на 1-е октября— | 
1380 (14,9 проц.). |

С приемом женщин в партию дело также ; 
обстоит очень неважно: в июле-сентябре 1928 г. 
принято 46 женщин—11,7 проц, общего числа, I 
в октябре-декабре—69 (13,0 проц.), в январе- i 
парте 1929 года—111 (14,6 проц.), в апреле- 
июне—55 (12,2 проц.), в июле-сентябре—66 I 
(15,1 проц.).

Отсюда вполне понятно, почему удельный : 
вес женщин в составе организации пе повыпта- : 
ется. А между тем база для роста организации | 
за счет работниц в округе имеется—это тек- : 
стильные фабрики в Баженовском районе, в 
Арамили, с количеством работниц 1151 чел. ’ 
Весной настоящего года окончило делегатские ■ 
собрания 2062 делегатки.

Насколько плохо поставлен вопрос вер- : 
бовки работниц в партию, показывают следую- ■ 

щие факты: на Арамильской суконной фабрике, 
где из 1340 чел. работающих на Фабрике— 
'708 женщин и 632 мужч., принято в партию 
зг январь-апрель только 1 мужчина и ни одной 
женщины, за апрель-июнь 10 муж. (1,5 проц, 
к числу работающих мужчин) и 8 женщин 
(1,0 проц, к числу работающих женщин), 
за июнь-сентябрь 15 муж. (2,3 проц, к количе
ству работающих мужчин) и 6 женщин (0,8 
проц, к числу работающих женщин); партпро- 
слойка среди мужчин рабочих 15.2 проц., 
среди женщин-работниц 4,5 проц.

На Черноусовской фабрике, при наличии 
443 работниц и 255 рабочих, приняты в партию 
за последний квартал один мужчина и одна 
женщина; партпрослойка на Черноусовской 
фабрике среди мужчин 6,0 проц.и среди женщин 
2,0 проц.

Все эти цифры говорят за то, что партий
ные ячейки не учитывают особенностей работ 
предприятий и не развертывают специальной 
работы по вербовке в партию среди женщин на 
тех предприятиях, где большинство работаю
щих женщины. А это необходимо сделать, так 
как в противном случае мы никогда не добьемся 
перелома в приеме в партию женщин, не до
бьемся повышения удельного веса женщин в 
партийной организации.

Для обеспечения сдвига в деле вербовки 
работниц в партию необходимо сейчас же, 
согласно директивы ЦК, перестроить масса- ¿ 
вую и культурно-воспитательную работу ячеек 
предприятий с преобладающим Женским тру
дом под углом наибольшего приспособления ее 
к уровню, запросам и бытовым условиям 
работниц, усилить выдвижение работниц на 
руководящую работу на предприятии—секре
тарями ячеек, предфабкомов т. д.

Делегатские собрания, которые могут и 
должны быть одним из существенных резервов 
пополнения рядов партии, сейчас эту роль 
выполняют крайне слабо. Весной настоящего 
года из 2062 чел. окончивших делегатские 
собрания подали заявления о приеме в пар
тию только 61 человек.

В дальнейшем работу делегатских собрат 
пни необходимо поставить так, чтобы они 
выращивали женский актив и подготовляли 
его в партию.

Плохо используются для вербовки в партию 
старые делегатки, профсоюзный, советский 
и кооперативный женский актив. Не всегда 
он учитывается. В ближайшее время партий
ным ячейкам необходимо будет взять на учет 
весь этот беспартийный актив, пересмотреть 
его под углом зрения подготовки к вовлечению 
в партию и начать с ним систематическую 
плановую работу.
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А. ПОГОРЕЛОВ

Лучших комсомольцев—на пионер-работу.
Окружной- комитет ВЛКСМ решил моби- 

тизовать и передать на пионерскую работу . 
к 1 января 1930 года 400 лучших, вполне поли- ; 
тичееки- грамотных комсомольцев, проверен- : 
них на союзной работе.

Мобилизация вызвана тем, что имеющийся 
состав пионервожатых, по своему политиче
скому развитию, социальному и возрастному 
составу ни в коей мере не может удовлетворить 
те огромные требования, которые сейчас пред' - 
являются вожатому.

Вожатые в большинстве случаев политически : 
неграмотны, не умеют и не знают, как наира- ; 
вить инициативу и самодеятельность пионе- i 
ров на дело социалистического строительства. : 
Многие вожатые не знают даже что такое пя- ' 
тилетний план.

Вожатый Первомайского пионеротряда, Бе- : 
резовского района, на вопрос пионеров о зна
чении пятилетки ответил: «что будет через ; 
пять лет, чорт его знает» (?!). На второй во- 
мрос: «могут ли пибнеры принять участие в ’ 
выполнении пятилетки?»,—вожатый затруднил
ся дать обстоятельный ответ. В том же (Бере- i 
зовеком) районе многие вожатые, как вскры
ла чистка рядов ВЛКСМ, пьянствуют, хули
ганят. И таких вожатых, которые своим пове- : 
дением не являются примером для пионеров, ' 
в округе насчитывается не один десяток.

Неудовлетворителен и социальный состав 
вожатых: рабочих имеется лишь 32,5 проц., ' 
крестьян—22,6 проц., батраков 6,8 проц., слу- ; 
жащих—38 проц. Среди вожатых есть и чуж- ! 
дые элементы—дочери попов, зажиточных и т.п. ì

Членов и кандидатов ВКП(б) среди вожа
тых всего-навсего 5,5 проц. Удивительнее 
всего то, что 2,5 проц, вожатых составляют 
беспартийные,—не-партийные и не-комсомоль- 
цы.

Все это со всей очевидностью подтверждает, 
насколько несерьезно комсомольские ячейки 
и райкомы подходят к выделению комсомоль
цев на работу с пионерами.

Таксе положение дальше оставаться не 
может. Местные комсомольские организации 
должны сейчас же проверить имеющийся со
став пионер-работников, освободить от работы 
всех, кому партия и комсомол не могут вве
рить воспитание подрастающей смены, заме
нив их новыми, действительно достойными, 
комсомольцами.

На пионер-работу необходимо выделять 
не только лучших комсомольцев, но также и 
членов партии.

Шестьдесят процентов всех мобилизованных 
комсомольцев должно быть использовано на 
работе вновь организуемых пионерских отря
дов. Этим мы разрешим задачу увеличения 
шюнерорганизацир! вдвое.

Охватить рядами пионерорганизации не
организованную детвору, увеличить се ряди 
в два раза, дать 400 лучших комсомольцев ни 
работу в пионеротряды—вот боевая за
дача комсомольской организации. В выполнении 
этой задачи партийные, профсоюзные и дру
гие общественные организации должны ока
зать комсомолу конкретную и практическую 
помощь.

Н. МОТАВ КИ Н.

Основные задачи Н.-Сергинской парторганизации.
25-го ноября текущего года бюро Свердлов- ' 

ского окружкома ВКП (6) заслушало доклад се- ; 
кретаря Н.-Сергинского РК и содоклад об итогах ■ 
обследования работы Н.-Сергинской организа- ! 
ции.

Какие же решения принял ОК по докладам? 
Какие задачи поставил перед организацией?

Прежде чем перейти к прямому ответу на эти I 
вопросы, остановимся на состоянии организации I 
и характеристике ее работы за последний год.

На 1 октября 29 г. организация насчитывает ; 
585 человек. За год принято в партию 105 человек, | 
из них 100 рабочих. Выросла же организация за | 
год только на 18 человек.

В свое время организация успешно вела борьбу 
с троцкистами, но остатки их притаились, прикрыв
шись «раскаянием» перед партией, и в последнее 
время снова поднимают голову. За это говорят 
последние выступления Екенина (директора лес
хоза) и учительницы Мыльниковой.

Не унимается и экспортированный из Москвы 
на ст. Дружинине, исключенный из партии за 
троцкизм, некто Тимофеев. Пользуясь лозунгом 
о критике и самокритике, они стараются дискре
дитировать политику партии, стащить кой-кого 
из коммунистов и рабочих на троцкистские пози
ции.

Но жалки их успехи, плохи их дела.
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Зато в проявлении право-опортуниотического 
уклона на практике в организации имеют место и 
«успехи» Допущены искажения партийной ли
нии в н лотовой политике, в землепользовании, ;

защите прав батрачества со стороны рик‘а и ‘ 
советов. Искажения в налоговой политике райком 
партии вскрыл сам, нашел конкретных носителей ; 
правых идей в работе, заострил на них внимание : 
организаций. Но большинство организаций, при- ! 
влеченных к ответственности, не признали и не 
признают своих ошибок. Они до сего времени не 
могут понять давно доказанной истины, что пра
вый уклон может быть не только в Москве. Они 
продолжают твердить: «Мы ведь не Бухарины, 
мы—бывшие рабочие и поэтому у нас правого 
уклона быть не может, а если мы неправильно 
сделали, так это простая ошибка».

Хороша ошибка—списать с частника 17 тыс.руб. 
из 22 тыс. недоимок по госналогам и из несложен
ных 5 тыс. руб. взыскать только 790 рублей!

А безучастное отношение к работе по выявле
нию скрытых об'ектов обложения, зная, что укры- ■ 
тие есть! А безразличная механическая регистра- : 
ция батрацких договоров! Как это назвать?

Кому в угоду это делалось?—Нашему классо
вому врагу. Пора понять это кому следует.

В рядах организации наблюдается пьянство 
{есть и среди актива), недисциплинированность, 
хвостизм. Чистка не оказала должного влияния 
на изжитие этих недостатков. Самокритика еще 
не служит в должной мере средством исправле
ния болезненных явлений. Партпросвещение не 
на должной высоте. Посещаемость школ в текущем 
году очень низка.

Содержание работы ячеек улучшилось: про
рабатываются основные директивы, ставятся на 
обсуждение вопросы хозяйства и массовой ра
боты. Решения принимают практический харак
тер. Однако, имеет еще место нагромождение во
просов на повестку дня партсобраний. Так, Атиг- 
ская ячейка на одном собрании обсуждала сле
дующие вопросы: 1) отчет ЦРК, 2) о посевной кам
пании, 3) новый закон о с.-х. налоге, 4) об орга
низации племенного скотоводческого товарищества 
и маслобойного завода, 5) о работе индивидуалов 
и школах политграмоты и 6) письмо ОК о Щел- 
кунской ячейке.

Не трудно понять, что нельзя хорошо обсу
дить каждый вопрос на собрании в присутствии 
80-100 чел. собравшихся коммунистов.

Не всегда ячейки своевременно подхватывают 
и разрешают насущные вопросы своей работы. 
Так, Верхне-Сергинская ячейка не реагировала 
на помещенные в «Уральском Рабочем» заметки 
о Церабкопе. Атигская ячейка не разрешила сво- 
ег ? больного вопроса—об индивидуальном строи
тельстве рабочих-коммунистов. Дружининская 
ячейка слабо реагировала на случаи зажима само
критики и не изжила склоки. Гробовская отнес
лась молчаливо к коллективному пьянству ком
мунистов-колхозников во время вечера, прово
димого по случаю «дня урожая». Плохо работает 
советская ячейка в Н.-Сергах.

Лучше стало живое руководство райкома 
ячейками, но недостаточна еще практическая по
мощь им с его стороны.

Наряду о улучшением работы парторганиза
ции среди женщин (делегатские собрания, вечера, 
посиделки), слабо руководство комсомолом и пио- 
нер-движением. Ряд комсомольских ячеек (Гро- 
бово, мартен, прокатка, Атиг—советская) почти 
развалились.

Массовая работа профсоюзов, советов и кооп-, 
рации, показывающая некоторое улучшение (про 
изводственные совещания в Н.-Сергах, работа 
с активом), еще далеко недостаточна. Соцсорев 
нование достаточно развернуто только на ст. 
Дружинине, слабо в Н.-Сергах и вовсе слабо или 
совсем нет на остальных предприятиях.

С выполнением хозяйственных заданий прош
лого года основные предприятия района— 
Н.-Серги и Атиг—справились удовлетворительно: * 
производственные программы перевыполнены, се
бестоимость снижена на 8,08 проц, (к смете сни
жение недовыполнено на 3 проц.).

Остались еще неразрешенными организацией 
вопросы основных перспектив хозяйственного 
развития района.

Из всего вышеизложенного вытекают следую 
щие основные задачи организации.

Прежде всего—вопрос идейного единства ор
ганизации. Троцкистам должен быть положен 
конец мерами организационного порядка. Про
явлениям право-оппортунистической политики на 
деле также должна быть об‘явлена беспощадная 
борьба. Райкому следует еще раз, на основе со
стоявшегося решения ОК, заострить внимание ор
ганизации на конкретных моментах проявления 
уклона, на его носителях, доказать, чем и на
сколько они вредны для партии. В школах и круж
ках политграмоты вопрос борьбы с правой опас
ностью должен занять также надлежащее место 
Таким образом, борьба за генеральную линию пар 
тин, за ее идейное единство, на основе решений 
XV с‘езда, XVI партконференции и последних 
пленумов ЦК, мобилизация всей массы комму
нистов и рабочих на выполнение очередных хо
зяйственных задач, на преодоление вставших пе - 
ред страной трудностей является важнейшей щ 
задачей организации.

Дальнейшее развертывание самокритики, ис
пользование ее для улучшения работы райкома, 
ячеек и всех организаций в районе, для борьбы 
с нездоровыми явлениями в организации—также 
поставлено перед организацией как одна из важ
нейших задач. Перечисленным выше болезнен
ным явлениям в организации и активе может на 
нести сокрушительный удар только широкое раз
вертывание самокритики в массе коммунистов и 
рабочих и бедняцко-середняцкой массе кре
стьян.

Неослабный темп роста парторганизации за 
счет активных рабочих и батраков, решительное 
выдвижение новых работников внесут в состав ор 
ганизации новую, свежую струю и помогут изжи
тию болезненных явлений, улучшению работы.

Райкому следует пересмотреть организацией 
ную структуру организации, выделить из парт
актива самостоятельные ячейки—-лесную и железно 
дорожную (при ст. Н.-Серги). Руководство рай 
кома ячейками должно быть улучшено практике- 
ской помощью ячейкам через длительные выезды—*4 
на одну-две недели.

В области массовой работы одной из основных 
задач является развертывание социалистического 
соревнования. Через профсоюзы на заводах, че
рез советы в деревне следует добиться вовлече
ния широких масс в соревнование, облечь его в 
практические формы (бригады, ударные смены, 
договора). Содержание работы массовых органи 
заций должно быть направлено, прежде всего, на 
выполнение задач нашего строительства. Сла 
бость работы среди лесорубов, батрачества и де
ревенской бедноты требует от организации при
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нятия неотложных мер для улучшения этой ра
боты.

Особое внимание на ближайший отрезок вре
мени райпарторганизации придется обратить._на 
улучшение советской работы. Не должно быть 
забыто и развертывание рабселькоровского дви
жения. В результате улучшения массовой ра
боты организация должна суметь дать решитель
ный отпор классовому врагу, рвачу и вредителю на । 
производстве, кулаку в деревне. Другое следствие 
улучшения массовой работы—это мощный под'ем 
участия масс в деле социалистического строи
тельства.

Комсомольской и пионерской организациям ; 
надо оказать немедленную помощь, обсудив этот ; 
вопрос в партийном порядке; укрепить работ- I 
никами, заострить внимание организаций на вы- ■ 
полнении очередных задач—вот что следует еде- ■ 
лать парторганизации.

Неразрешенность перспектив хозяйственного 
развития района, мнимая бесперспективность : 

его отражались на постановке всей работы орга
низаций района. Бюро ОК своим решением под
твердило наметки местной парторганизации, о пере
оборудовании Н.-Сергинского завода для про
изводства стального фасонного литья, о пуске в 
В.-Сергах проволочно-гвоздарного цеха или орга
низации нового производства. Соответствующим 
организациям поручено разработать соображения 
о постройке в районе динасового завода и произ
водстве разведок. Райпарторганизации следует 
настойчиво добиваться проведения этих решений 
В части развития местной промышленности и сель
ского хозяйства райкому следует разработать во
прос в практическом разрезе. Местная промыш
ленность должна быть сосредоточена под руко
водством кустарно-промысловой кооперации и 
своим направлением должна иметь производство, 
в первую очередь, стройматериалов (известь и кир
пич). В сельском хозяйстве должен быть сделан 
крутой поворот в направлении молочного живот
новодства .

Недочетов больше, чем достижений.
(Решение бюро ОК о работе Старо-Уткинского райкома ВКП(б).

Бюро окружкома ВКП(б) на-днях заслушало 
доклад о работе Старо-Уткинского райкома пар
тии. Бюро отметило удовлетворительную работу 
домны (за 1928-29 год производственная про
грамма выполнена на 119 проц., себестоимость 
снижена на 7,71 проц, к 27-28 г., производитель
ность труда увеличена к 27-28 г. на 36,96 проц., 
одновременно с этим заработная плата увели
чилась на 21 проц.).

Бюро, вместе с тем, указало на бесхозяй
ственность по добыче руды. К работам было 
приступлено без предварительных разведок, 
что привело к невыполнению программ на 35 
проц, и к перерасходу по смете на 25 проц. 
Невыполнение производственной программы по 

д сбыче белой глины выразилось в 32 проц, и 
удорожание себестоимости—на 12 проц. Около 
2 тысяч тонн глины в настоящее время не исполь
зовано.

Отмечено и неудовлетворительнее проведение 
лесозаготовок по Старо-Уткинскому лесничеству 
(программа выполнена по дровозаготовкам—-на 
27 проц., себестоимость—выше сметной на 50 : 
процентов).

Наблюдалась большая задолженность за I 
рабочими и служащими Ильинской лесоконторы, ; 
бесхозяйственное расходование фуража и де- | 
фИцитных товаров.

Профсоюзы—железнодорожников, СТС и труп- | 
комы союза сель.-хоз. и лесных рабочих не су- : 
мели развернуть среди рабочих воспитательную 
работу.

Слаба массовая работа на предприятиях. ; 
Со стороны партийных и профсоюзных орга- ' 
низаций не ведется достаточной борьбы с не- ; 
дочетамй на производстве,—с упадком трудо
вой дисциплины, рвачеством, хвостизмом. Име- ■ 
ются случаи ненормальных взаимоотношений 
между партячейкой и хозяйственником.

В части выполнения основных директив в об
ласти развития сельского хозяйства бюро Ок 

отметило неудовлетворительное руководство раз
витием коллективизации в районе. Большинстве 
ячеек совершенно не вело никакой работы по 
коллективизации, отсутствуют контроль и про
верка социального состава коллективных об'е- 
динений. Многие коллективные об'единения 
засорены зажиточно-кулацкими элементами, во
шедшими с целью получения кредитов для обо
гащения своего хозяйства (дер. Курья и Сылва). 
Около дер. Вогулки даже существует кулацкий 
коллектив. Отсутствовал контроль над распре
делением кредитов по линии сельхозкоопера- 
ции, что привело к неправильному использо
ванию средств (63 проц, выдано индивидуаль
ным хозяйствам).

Проведение агроминимума по району сорвано.
Социалистическое соревнование в деревне не 

развернуто, не везде даже проведена разяснитель- 
иая работа.

Работа с беднотой и группами бедноты поста
влена плохо.

Имели место случаи зажима . самокритики 
(Сылвинский и Шайтанский сельсоветы) и извра
щения в проведении се (Шаля), гонения на рабко
ров (Сылва). Партийная организация не про
явила должной настойчивости в борьбе с этими 
явлениями. Рабкоровские кружки развалива
ются, ряд стенных газет не работает.

Особенно слабой признана работа Шапин- 
ской, Сылвинской и Ст.-Уткинской советских 
партячеек.

Решения 16-й партконференции усвоены в ор
ганизации слабо, и, притом, не только рядовыми 
членами партии, но даже и частью районного 
актива.

Бюро окружкома предложило Старо-Уткин
скому РК немедленно изжить отмеченные недо
четы и принять решительные меры по прове
дению в жизнь всех решений окружкома.





Коммунальное строительство растет.
Призванное к обслуживанию самых насущных 

экономических и культурно-бытовых потреб
ностей широких слоев трудящихся масс ком
мунальное хозяйство' до сего временп стояло 
позади от общей системы окружного хозяйства, 
и ему не уделялось должного внимания и 
со стороны советов, и всей советской обще
ственности.

И только за последний год в коммунальном 
строительстве заметен резкий перелом: строи
тельство проходит в строго плановом порядке 
и, вместе с тем, увеличилось внимание к ком
мунальному хозяйству. Правда, капитальные 
вложения в цифровом отношении имеют срав
нительно небольшое увеличение, ио зато в те
чение года сделано многое по подготовке круп
нейших капитальных вложений к 29-30 году 
и, одновременно, упорядочилась эксплоатация 
муниципального фонда и коммунальных пред
приятий. Всего на коммунальное строительство 
и благоустройство (за исключением^жилищного 
строительства и пожарной охраны) капитальные 
вложения за 1928-29 хозяйственный год по 
округу выразились в сумме 334566 руб.

Расходование средств главным образом было 
направлено по линии мощения улиц и строи
тельства коммунальных предприятий. В одном 
только гор. Невьянске замощено 2,5 километра 
улий и израсходованы 4.500руб. В Асбестов- 
ском рабочем поселке произведено мощение и 
устройство тротуаров стоимостью в б.ОООру блей.

Построены бойни в Калате, Невьянске, 
Карабахе, Асбесте и целом ряде других посел
ков. В Невьянске, кроме того, построена гости
ница, стоимостью в 37.000 руб.

Приобретены и пущены в экенлоатацию 
автобусы по линии Арамиль—Свердловск.

Большое, совершенно исключительное про
тив прошлых лет, внимание уделяется во
просу планировки вновь возникающих и пере
планировки существующих рабочих поселков.

Созданная при Окр. инспекции коммуналь
ного хозяйства земельно-планировочная ко
миссия в 28-29 году положила конец обломов

скому, бессистемному и бесплановому строи
тельству рабочих поселков. При рассмотрении 

' планов комиссия строго учитывает условия и 
пригодность под предполагаемую застройку 

■ местностп и характер производства.
Иа 1929-30 хозяйственный год капита льные 

вложения на коммунальное строительство со
ставляют 1435080 рублей, почти в три раза 

■ больше прошлого года.
Всемерное улучшение учета и экплоатации 

муниципализированного фонда, расширение
I сети коммунальных предприятий, выполнение 

с наибольшим эффектом намеченных мероприя
тий по благоустройству рабочих поселков, 
всемерное вовлечение новых ч ленов в жилстрой 
кооперацию, с расчетом охвата наибольшего 
количества занятых в производстве рабочих, 
усиление пожарного надзора и создание новых 
добровольных пожарных дружин,—вот наши 
главные задачи в деле местного коммунального 

। хозяйства па новый 1929-30 хозяйственный 
’ год.

М. БУРОВ.

Работа ЗАГСов требует улуч
шения.

; Запись актов гражданского состояния в смысле 
внедрения нового быта имеет чрезвычайно важное 

| значение. Между тем, на местах этому делу все 
’ еще не уделяется должного внимания.

II сельские, и районные ЗАГС'ы находятся в 
сквернейших условиях. Они, как правило, раз
мещены при районных отделениях милиции, в ма- 

: леньких, неприспособленных для занятий ком- 
■ патах.

И это об'ясняется не тем, что нет свободных по- 
I мещений, а исклю штельно невнимательностью ме

стных организац и к работе ЗАГСов.
Пример. В гор. Невьянске имеется приличное 

здание занимаемое Домом Культуры.Целыми днями 
это здание пустует, а кой-какая работа культурного 
характера проводится только вечером. И никто из- 

: невьянцев не додумался до того, чтобы в это зда- 
( ние перевести ЗАГС для осуществления культур- 
। ной работы на практике, где бы гражданин, при-
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шедший исполнить надобности бытового характера, 
в ожидании своей очереди мог найти Красный 
Уголок, газеты, журналы.

Такое положение не только в одном Невьянске, 
но и во многих других местностях.

Для тех, кто еще не уяснил важности работы 
ЗАГС'ов, напоминаем постановление президиума 
Облисполкома:

«Привлечь внимание советской общественно
сти, в частности, административно-правовых сек
ций советов, отделов работниц, ячеек Безбожни
ков и т. п., к работе органов ЗАГС>>, «выделить во 
всех городах и крупных рабочих поселках отдель
ные помещения для регистрации актов граждан
ского состояния, уделив внимание созданию в них 
внешней обстановки, соответствующей важности 
совершаемых в них актов» и т. д.

Постановление Облисполкома должно быть 
претворено в жизнь!

Во всех отчетах административных органов пе
ред населением необходимо освещать вопрос ре
гистрации актов гражданского состояния. Здесь 
лишь надо избегать сухих цифр, которыми обычно 
оперируют докладчики: умерло за год 200, роди
лось 150 и т. п.

Суть не в этом. Если статистические данные и 
имеют интерес, то, во всяком, случае, не первосте
пенный. Главное же внимание и в докладах, и во 
всей работе ЗАГС'ов нужно сосредоточить на 
внедрении в сознание трудящихся необходимости 
регистрации и противопоставления ее религиозным 
обрядам.

Результаты обследования ра
боты Полевского РИК'а.
С 15 октября по 3 ноября комиссией Окриспол- 

кома и рабочими ударными бригадами проведено 
обследование работы Полевского райисполкома.

Оказалось, что кроме положительных явле
ний, как оживление работы всей системы советов, 
организация бедняцко-середняцкого крестьян
ства, «сокращение» кулака, развертывание само
критики. в практической работе допущены слу
чаи искажения классовой линии; в частности Се- 
вепский поселковый совет развалил работу сек
ций, Мраморский и Кургановский работу секций не 
развернули.

В итоге обследования намечено проработать 
вопрос об организации гончарно-черепичного и 
известкового производств, усилить работу по 
агро-мероприятиям, предложено срочно прове
сти перевыборы сельских и районного комитетов 
взаимопомощи, укрепить пожарные кадры, во
влекая молодежь в дружины, приобрести инвен
тарь. Поднять вопрос о слиянии Северской и По- 
левской кооперации.

Намечено провести чистку кооперативного ап
парата от чуждого элемента, так как обйаружены 
растраты.

Постройка школы в Северске все еще не за
кончена. Вообще, в строительстве за истекший 
сезон имелись дефекты.

По истечении двух месяцев будет проверена 
степень выполнения мероприятий, намеченных 
окружной комиссией и бригадами. За это же 
время местные советские и общественные органи
зации проработают вопрос о вступлении рабочих 
и крестьянских масс в социалистическое соревно
вание.

Недочеты советской работы 
в Н.-Сергинском районе.

Советская работа в Н.-Сергинском районе 
имеет ряд недочетов.

Пленумы совета созывались редко (в мае и 
октябре сессии райисполкома).

Секции советов работы не развернули, не создали 
вокруг себя актива. Общегражданские собрания 
созывались редко и не охватывали всех избира
телей.

Сельсоветы района с большим опозданием про
водят и осуществляют такие важные хозяйствен
ные задачи, как создание крупных колхозов, раз
витие огородничества, молочного хозяйства и др.

Мало связи между райсоветом и заводоуправ- 
! лением Н.-Серег по таким вопросам, как пуск 
। завода, восстановление сгоревшего Атига.
, По линии сельского хозяйства светлой стороной 
¡ является расширение посевных площадей. Но 
I зато не закончена работа по об'единению в один 
| колхоз трех с.-х. артелей.

Раздача семенного фонда проведена формально, 
без классовой установки.

Хлебозаготовки и овощезаготовки проведены 
; с большим опозданием.

Наличие недоимок на 1 октября в сумме 23 тыс. 
рублей показывает, что взимание госналогов по
ставлено слабо.

' Распространение займов проведено успешно 
! лишь среди организованного населения, охвата 

всей массы населения нет.
, В других областях советской работы также 
' имеются промахи, положительных результатов 
I или не видно, или к достижению их ничего не

Инструктор при райисполкоме 
нужен.

Вопрос, затронутый тов. Адриановым,—об 
учреждении в райисполкомах должности инструкто 
ра,—вопрос большой важности , особенно сейчас, 
в связи с укрупнением районов.

Инструктирование сельсоветов обычно прово
дится так. Члены президиума райисполкома, за
груженные своей основной работой в рик'е, в боль
шинстве выезжают на места только по специальным 
заданиям: по проведению хлебозаготовок и т. п. 
Проводя данную работу односторонне, они факти
чески не имеют возможности обследовать и инструк 
тировать всю организационную, массовую и адми
нистративную деятельность сельсовета.

Часто же созывать совещания местных совет
ских работников по вопросам советской работы 
рик не имеет финансовой возможности.

Незнание отдельными председателями сельсо
ветов форм и принципов советской работы, плюс 
к этому частая смена секретарей и их крайне низкая 
квалификация (берут всех, лишь бы мало-мало писал 
и считал),—влекут за собой ряд упущений, запущен· 
ность и даже злоупотребления в работе езльеэзэгэз.

Для скорейшего изжития недочетов, имеющихся 
в работе сельсоветов, для предотвращения могу
щих быть ошибок и злоупотреблений в их работе, 
райисполкомам необходимо установить регулярное 
инструктирование работников сельсоветов на ме
стах по всем отраслям их деятельности.

Секретарь Сг.-Уткинского рик‘а Петелин.



Эд КУЛЬТУРНЫМ
< ___-

М. МИХАЙЛОВ.

Егоршинцы начинают подтягиваться.
Егоршинский район страшно беден в смы

сле количества имеющихся у него культур
ных учреждений. Не является исключением 
и сам районный центр, все «богатство» ко
торого состоит в клубе, переделанном из бани, 
почти всю неделю занятом различными со
браниями и едва выбирающим время пропу
стить кино-картину или дать какую-нибудь 
постановку.

Имеется еще библиотека, испытывающая 
хронический недостаток книг и хронически 
не удовлетворяющая сколько-нибудь сносно 
запросов массового читателя.

. Очевидно, эта самая нищета и заставляет 
егоршинскую общественность двигаться не
сколько расторопнее,—она же об‘ясняет и 
наличие в работе кой-каких достижений, 
свойственных не всем районам округа, вклю
чая сюда и имеющие к этому большие, 
чем Егоршино, возможности.

Возьмем ликвидацию неграмотности. Мы 
далеки от мысли утверждать, что район вы
полнил все, намеченное им по плану. Но 
все-таки здесь на 26 октября открыто 9 
школ грамоты, 17 групп по ликвидации не
грамотности, охватывающих 633 чел., и 12 
школ малограмотных, где обучается 359 чел.

В семи пунктах района уже проведены 
семинарии, в четырех проводятся. Органи- ' 
вовано три новых ячейки ОДН, куда во- j 
влечено 164 человека. Райбюджет, в сравне- I 
нии с прошлым годом, увеличил ассиг
нования по ликбезу на 77 проц.

Скверно поставлено дело использования 
культармейцев—выделено их 304 человека, 
а практической работой занято пока 43. 
Руководство сельских советов особыми ко
миссиями определенно неудовлетворительно.

Провели егоршинцы и небольшой библио
течный поход. Организована вновь одна сель
ская библиотека, собрано среди населения 
180 книг, открыто четыре красных уголка, 
увеличена (на 350 экземпляров) подписка на 
периодические издания, при общих библио
теках выделены детские отделы.

Ассигнования по бюджету на библиотеч

ное дело, в сравнении с прошлым годом, 
возросли на 17 проц., что, конечно, абсолютно 
недостаточно при том громадном спросе на 
книгу, который мы наблюдаем повсюду.

Перед профессиональными организациями 
надо поставить вопрос о том, чтобы клубная 
библиотека в Егоршино за их счет получила 
немедленно основательное книжное подкреп
ление.

Не остался в стороне и дошкольный по
ход. На копях открывается детский сад, 
организовано семь ячеек общества «Друг 
детей», куда вовлечено 207 чловек; по бюд
жету ассигнования на детплощадки увели
чены на 184 проц, и на борьбу с детской бес
призорностью на 87,5 проц. Кроме того, от 
сумм самообложения на это дело, по решению 
самих собраний, отчисляется 2 проц., что со. 
ставит 1 тыс. рублей.

Очень заметны достижения Егоршинско 
го района в области радиофикации. Сейчас 
в нем имеется семь громкоговорящих ра
диоустановок, радиофицировано 314 рабочих 
квартир, 87 крестьянских дворов, 5 школ, 
организовано семь ячеек ОДР; от суммы са
мообложения на радиофикацию идет 25 проц., 
что составит 18 тыс. рублей.

Проходящее самообложение, помимо пе
речисленного, даст 10 тыс. руб. на новое школь
ное строительство, 3 тыс. рублей на мастер
скую при школе крестьянской молодежи; 
в общей сложности на культурно-социальные 
нужды оно добавляет к бюджету 32 тыс. руб.

Культмесячник, в общем, не прошел 
для Егоршинского района бесследно. Он 
подтолкнул организации к практическому 
решению ряда вопросов, к более уточнен
ной проработке плана культурного строитель
ства и к подведению под него соответствую
щей материальной базы.

Остается потребовать от егоршинцев не
уклонного выполнения намеченных ими ме
роприятий и обеспечить всемерную помощь 
со стороны окружной организации в той борь
бе, которую начала общественность района 
на фронте социалистической культуры.
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На фронте заочного
Постановление ЦК ВКП(б) от 15 сентбря с. г. ! 

о переподготовке партактива ставит одной из ' 
основных задач широкий охват партийного ак
тива заочным комвузовским обучением,указывая 
на ряд мероприятий, которые способствуют 
нормальному развертыванию этой работы.

24 ноября с. г. в здании УСКУ состоялось со
вещание заочников-комвузовцев гор. Свердловска, 
Явилось на совещание половина всех зачи
сленных, примерно, 25 чел. Кстати сказать, эта 
цифра для Свердловска слишком мала,—очевидно, 
здесь недостаточно развернута работа.

Основное, что отметило совещание по докладу 
представителя УСКУ,—следующее:

Партийные организации еще до сих пор недо
статочно оценили эту форму учебы и перепод- ■ 
готовки партактива и ей не способствуют в отно
шении предоставления времени для занятий; за
очники не разгружены от больших партнагрузок.

Ни Госиздат, ни библиотеки города, ни парт
кабинет при Окружкоме партии не имеют доста
точного количества той литературы, какую ре
комендуют заочнику комвузы, а некоторые и 
совсем не имеют ее.

Не создано пока что ни одного консультацион
ного пункта, за исключением УСКУ, да и там этот 
пункт не может наладить свою работу. Слу
шатели (хотя и немногие) приходят, но преподава-

обучения—неладно.
теля нет. К тому же еще некоторые заочники не 
могут посещать консультационный пункт при 
УСКУ—слишком далеко.

В результате большая часть заочников еще 
не приступила к работе. —

Совещание постановило:
обратиться к Окружному Комитету ВКП(б) 

и к местным парторганизациям с просьбой, со
гласно постановления ЦК ВКП(б) от 15 сентября 
29 г. предоставить не менее 2-3 вечеров в неделю 
исключительно для работы по заочному обу
чению;

создать ряд консультационных пунктов, при
способить их к учебным заведениям (УПИ, раб
фак, совпартшкола, парткабинет при окружкоме 
ВКП(б), Дом Красной армии и т. п.);

Снабжать заочников литературой из библио
тек в первую очередь и с продлением нормального 
срока пользования книгами.

Госиздат должен своевременно запросить 
из центра соответствующую литературу.

Преподаватели УСКУ работы заочников с ре
цензией не должны задерживать по месяцу, 
а высылать не позднее, как через неделю.

При обеспечении нормальных условий ра
боты заочное обучение даст хорошие резуль
таты в теоретической подготовке.

Заочник Дятле.

Ф. КРУШИН,

Местком и клуб ж. д. в ликбезе отстают.
(Ст. Нязепетровская).

Организационная работа -по ликвидации не- [ 
грамотности в Нязепетровс.ком районе была на- . 
чата с половины сентября. Проведен был ряд за- ' 
седаний и совещаний, на которые вызывались . 
и представители ж.-д. организаций ст. Нязепетров
ская для общей увязки этой работы. Но желез
нодорожные организации, повидимому, не счи
тают своей обязанностью этим заняться.

По переписи, которая проводилась в октябре, 
на ст. Нязепетровская значится неграмотных 
74 человека, малограмотных 89 чел. Кроме этого 
свыше 80 неграмотных членов союза ж.-д. живут ; 
в Нязепетровском заводе; общее же число же
лезнодорожников, проживающих в Нязепетров- 
оком заводе, более 500 чел., и у них, несомненно, ’ 
также, есть неграмотные члены семейств. Это ! 
обстоятельство сугубо, обязывает ж.-д. местком । 
и клуб взяться за работу по ликбезу, но они : 
ограничились только тем, что открыли платную ! 
группу на ст. Нязепетровск в 30 человек.

Станционные клуб и местком шефствуют над । 
деревней Валеевой (Ункурдинского сельсовета. ■ 
Нязепетровского района). В этой деревне только · 
одна учительница школы соцвоса, а неграмот- ; 
ных много,—ей одной, конечно, трудно их ор
ганизовать, а жел.-дорожным шефам нет до ! 
этого дела. Районная ликбезксмиссия предло
жила им организовать в Нязепетровском за
воде группу неграмотных из числа железнодо
рожников, но этого не сделано.

Едва-едва президиум райисполкома вызвал 
на свое заседание 13 ноября представителя мест
кома тов. Косоротова, который заявил, что им 
выслали много учебников, но они не знают, 
для чего их , столько выслали. Представитель 
месткома обещал взяться за это дело. Но про
шла неделя, а сдвига железнодорожники не 
сделали.

Президиум райисполкома 'отметил такое без
участное отношение к делу ликбеза со стороны 
желе шодорожных организаций.

Учкпрофсожу и Дорпрофсожу придется укая 
зать месткому и клубу, что задача обучени- 
индустриальных рабочих в этом году распро
страняется и на ст. Нязепетровская.

САМООБЛОЖЕНИЕ ПОЗВОЛИЛО ДВИНУТЬ 
КУЛЬТРАБОТУ.

Население КЛЮЧЕВСКОГО СЕЛЬСОВЕТА, 
Арамильского района, на средства самообложения 
ремонтирует коммунальный дом, оборудуя в нем 
клуб, читальню и сельсовет.

На весь ремонт предположено израсходовать 
750 руб. Лесоматериал—бревна, тес—заготовлен.

К !-му января здание будет готово для культур
но-просветительной работы. В читальне будет по
ставлено радио.

Сигнал.
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» РАБОЧИХ 
в профсоюзах

ИИИИИНИИй»Ч v
ПРОФРАБОТНИК.

П e р е с т р о'и м с я!
Закончившийся на-днях пленум ВЦСПС 

поставил пород профсоюзами важнейшую 
задачу—перестроить всю союзную работу, 
подчинив ее обще-хозяйственным—полити
ческим задачам реконструктивного периода 
страны.

Как до сих пор работали профсоюзы, в 
частности нашего округа?

Со всей ответственностью нужно заявить, 
что союзы до сих пор еще не сумели перестроить 
свою повседневную работу так, что бы она 
полностью отражала важнейшие задачи пар
тии. Лозунги—«ближе к массам!» и «лицом 
к производству!» до сегодняшнего дня в ра
боте союзов не получили практического пре
ломления.

Правда, за последнее время по отдельным 
низовым союзным организациям можно на
блюдать и хорошие начинания в части улуч
шения качества их работы. Например, на 
Карабахском заводе металлистов значительно 
стало улучшаться обслуживание и воепптэ- 
ние новых кадров рабочих. За последние че
тыре месяца завком провел с этими рабочими 
по казармам свыше 170 специальных бесед 
и собраний для разделения им вопросов 
труддисцийлины, социалистического сорев
нования, пятилетки и т. п.

На Верх-Исетском и Ревдинском заводах 
сейчас, как опыт, введен учет работы делега
тов во всех цехах с целью пала'живания 
практической цеховой работы и загрузки 
союзной работой делегатов.

Но таких фактов, к сожалению, немного. 
В целом ряде союзных организаций, наоборот, 
наблюдается до настоящего времени очень 
много недочетов.

О том, что фабзавкомы по сумели еще 
превратиться в действительных организаторов 
производственной инициативы и энергии ра
бочих масс и их энтузиазма в деле социалисти
ческого строительства, может служить дока
зательством состояние социалистического со
ревнования. По ряду заводов оно вместо раз
вертывания чуть ли не срывалось. Ударники, 

■ не получая необходимой поддержкгГот проф
союзных организаций, распадались, большая 
часть рабочих до сих пор в соревнование 
не вовлечена.

Такое положение наблюдается даже на 
таких крупных предприятиях, как Кас
линском, Карабашском заводе, Егоркопях и т. д.

За последние месяцы выявилось много 
I случаев развала работы низовых профоргаии- 
! заций, отрыва от масс на почве пьянства ра

ботников ФЗМК или, вообще, из-за нежелания 
’ работать. Вот факты:

На постройке Трампарка в Свердловске 
! председатель рабочкома Деменьшин несколь- 
; ко раз являлся па заседания рабочкома пья- 
! ным. Рабочкомом Деменьшин не руководил. 
; Часто по этой причине рабочком «заседал» 
! без своего председателя. Деменьшин прихо- 
; дпл часто пьяным и па постройки, пьянствуя 
’ там на глазах рабочих.

На Карпушинском и Первомайском рудни
ках (в Карабаше) были сняты с работы пред- 

■ седатели шахткомов за невнимательное отно- 
| шение к обслуживанию нужд рабочих.

Не так давно распущен Билимбаевский шахт- 
ком за отрыв от массы. Досрочно переизбраны 
местные комитеты глазной лечебницы и желе
знодорожной больницы в Свердловске. На- 
днях был распущен крупнейший железнодорож
ный МК № 3 {службы Тяги) в Свердловске. 
Несмотря на то, что в этом месткоме имелось 
4 освобожденных работника, на участке, на- 

; блюдалось почти полное отсутствие профра
боты.

Рабочком Машиностроя настолько за
пустил свою работу, что красный уголок 
всегда пустует, важнейшие решения партии 
среди рабочих Машиностроя не проработаны, 
нет никакой союзной работы в казармах.

За неработоспособность недавно пере
избран завком Верх-Исетского завода.

На В.-Сергинском заводе профработники 
пьянствуют, не стесняясь никого. Придя 

. на днях пьяными в завком, «руководители»
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до того разбушевались, что разогнали засе
давших там членов кассы взаимопомощи.

В Ново-У ткинском районе члены союза 
сельхозлесрабочих заявили приехавшему 
представителю из области:

—Большая бы была польза, если бы вы 
поскорее разогнали наш рабочком.

Это заявление красноречиво доказывает 
«авторитетность» рабочкома в глазах рабочих.

Некоторые низовые профорганизации не 
перестраивают свою работу потому, что они 
не знают, как ее надо перестраивать. Об этом 
свидетельствует то обстоятельство, что до 
настоящего времени многие профорганиза
ции на местах не проработали у себя дирек
тивных указаний ВЦСПС о задачах союзов 
в реконструктивный период. Месяца полтора 
тому назад Уралпрофсовет производил об
следование почти всех профорганизаций го
рода Свердловска и выявил, что эти указания 
ВЦСПС почти никто не читал и не проработы- 
вал.

Что же надо сделать, чтобы фабзавкомы 
правильнее, быстрее и полнее переключили 
все свое внимание на проведение генеральной 
линии партии и действительно повернулись 
лицом к производству?

Прежде всего, необходимо, чтобы работ- 
■ ники ФЗМК были грамотными в отношении 
! своего производства. Это значит, что проработ

ка всех производственных вопросов хозорга- 
нами на заводе, в первую очередь контроль
ных цифр промфинплана, должна произво
диться при самом теснейшем участии фабзав- 
кома. Завком должен знать промфинплан во 
всех его деталях с процессом его выполнения. 
То, что в первую очередь узнает завком, ему 
необходимо систематически передавать проф
активу, для того, чтобы вместе с ним вынести 
показатели промфинплана на обсуждение ра
бочей массы.

Говоря о необходимости полнейшего и бы
стрейшего выполнения плановых заданий, 
завком в то же время должен поставить во 
всей широте перед рабочей массой раз‘яснение 
политических задач, выдвигаемых пятилетним 
реконструктивным планом. Всякая инициа
тива и творческая энергия массы должны быть 
при этом подхвачены профсоюзом.

Особое внимание профсоюзов должно быть 
обращено на всемерное развертывание социа- 

। листического соревнования, улучшение ка
чества работы его непосредственных руководи
телей—производственных комиссий.

Рыковские рудники *

перешли на семичасовой рабочий день и непрерывную производственную неделю.
На снимке: шахтеры перед спуском в шахту в день перехода на непрерывку. 

(Фото А. Фадеева).
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С. В.

Время не ждет!
(К колдоговорной кампании). -

Несмотря на то, что сроки проведения кол
договорной кампании уже приближаются к 
концу, массовая проработка проектов новых 
колдоговоров до сих пор на ряде предприятий 
достаточно широко не развернулась.

Многие фабрично-заводские комитеты за
поздали с обсуждением проектов.

На Н.-Сергинском заводе проработка про
екта началась всего лишь несколько дней 
назад.

Н.-Кыштымский завком на-днях только 
разработал планы массового обсуждения, 
тогда как к этому времени надо было уже 
это обсуждение закончить.

На Карабашских рудниках проект стал 
прорабатываться на рабочих собраниях только 
в 20 числах ноября.

Тем не менее можно отметить, что вовле
чение рабочих масс в обсуждение проектов но
вых колдоговоров и их активностьпроявляется— 
в текущую кампанию значительно шире, чем, 
в прошлом году. Об этом свидетельствует 
высокая посещаемость рабочих собраний, со
зываемых для обсуждения проектов.

На Калатинском заводе посещаемость вы
разилась в 83,7 проц., по Асбестовым рудникам 
89,5 проц., на Серебрянском руднике (Кара- 
баш)—почти 100 проц., Полесском химзаводе- 
75 проц., фабрике «Коминтерн» (Баженова)— 
95 проц, и т.д.

Настроение рабочих в большинстве пред
приятий при обсуждении проектов новых 
колдоговоров было вполне положительное. 
Основные—кадровые рабочие, выступая на 
собраниях, останавливают свое внимание 
на производственных вопросах, необходимо
сти включения в новые колдоговора двух
сторонних обязательств и полного выполне
ния программных заданий.

На ряде предприятий группы рабочих 
вносили сами предложения о пересмотре норм 

■и расценок. На Первомайском руднике в Кл- 
рабаше рабочие выдвинули на колдоговорном 
собрании вопрос о пересмотре утвержденной 
на 29-30 год производственной программы в 
ст рону ее увеличения на 10 проц. На Кала
тинском заводе общезаводская конференция, 
созванная для окончательного обсуждения 
проекта нового колдоговора, прошла при не
бывалом под‘еме рабочей активности; в пре
ниях выступило около 35 человек. Конфе
ренция избрала от рабочих завода особую де
легацию для встречи делегации с Калатин-

| ских рудников. Обе делегации от имени всех 
рабочих дали друг другу торжественное обе
щание выполнить в текущем году колдоговора 
и производственные задания полностью.

В отдельных случаях некоторые отста
лые рабочие пред‘являли на собраниях не- 

! обоснованные и рваческие требования, ко
торым основная масса кадровых рабочих 
дала везде решительный отпор. Рваческие 
требования были пред‘явлены, например, ко- 
новозчиками на Серебрянском руднике в Ка- 
рабше. Единичные выступления рвачей за
мечались в Калате, на Асбесте и еще в не- 

I которых местах, но, как уже сказано, они 
। получали отпор от других рабочих.

На ст. Шурала у железнодорожников про- 
: изошел позорный факт. Собрание, созванное 

для обсуждения колдоговора, было сорвано 
из-за того, что в этот день местные попы созы- 
влаи свое собрание, ввиду приезда архие- 

; рея.ПленумКалатинскогоФЗК признал посту- 
I пок Шуралинских рабочих позорным и по- 
: становия поставить этот вопрос специально 

на обсуждение собрания рабочих Калаты.
Участие администрации и ИТС на многих 

предприятиях в массовой проработке про
ектов новых колдоговоров осуществяется 
слабо. Некоторые хозяйственники к кол
договорной кампании отнеслись невнима
тельно.

На Калатинском Комбинате хозорганы 
послали· на рабочие собрания делать доклады 
малокомпетентных представителей. Мало 
принимали участия в работе общих собра
ний администрация и ИТС у химиков и по 
многим прдеприятиям горнорабочих.

Запаздывание многих профорганизаций 
с развертыванием массового обсуждения и 
наличие ряда недочетов во время прохож
дения кампании ставят под угрозу срыва 
окончание кампании в установленные сроки.

Руководящим союзным организациям надо 
усилить свое руководство кампанией на ме
стах и установить строжайший контроль 
за проведением этой работы с тем, чтобы все 
имеющиеся на местах недочеты, мешающие 
успешному окончанию кампании, были не
медленно предотвращены.

К 20 декабря обсуждение колдоговоров 
и переговоры с хозорганами должны быть за
кончены полностью, с тем,, чтобы новые под
писанные колдоговора были к 1 января по
лучены на предприятиях.
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А. КИСЕЛЕВ.

Больше внимания жилищному строительству рабочих по- 
селков.

Все больше и больше вкладывается средств 
как в тяжелую, так и в легкую индустрию, -год 
за годом расширяется промышленность, растут 
новые гиганты-заводы.

С расширением промышленности идет и рост 
числа рабочих и расширяются рабочие поселки. 
Расширяется и жилищное строительство. Но 
все же нужно сказать, что оно не успевает за 
ростом числа рабочих и расширением производ
ства.

ОкрРКИ, в результате своего обследования 
рабочего строительства в Калатинском, Кара- 
башском поселках и на Егоркопях, отмечает, 
что жилищный кризис в этих рабочих поселках 
не смягчается, а имеет даже стремление к даль
нейшему обострению. Например: в Калатинском 
комбинате на 1 января 1929 года жилой площади 
на 1 человека имелось 4,46 кв. метра, а на 1 ян
варя 1930 года, несмотря на постройку новых 
домов, уменьшается до 4,28 кв. метра; в Карабаше 
вместо прошлогодних 3,05 кв. м. нынче буйет 
2,74, а в Егоркопях вместо 5,68 кв. м.—3,34.

Такое положение отрицательно влияет на 
закрепление рабочих на производстве и вынуж
дает их искать более сносных квартирных усло
вий на других предприятиях.

Не лучше обстоит дело с планированием и 
проектированием жилищного строительства. Так, 
титульные списки (план строительства) управле
ниями комбинатов были составлены своевремен
но, т. е. до начала операционного года (в ав
густе 1928 года), и направлены на утверждение 
в Уралцветмет в надежде, что эти списки будут 
рассмотрены и утверждены своевременно. Урал- 
цветмет эти титульные списки рассматривал, со
гласовывал и утверждал с августа 1928 года до 
8 июня 1929 года. Эта перекройка и канцелярская 
волокита с утверждением титульных списков ста
вили руководителей строительства втупик: 
было неизвестно, сколько будет ассигновано 
средств на жилищное строительство, когда бу
дут утверждены титульные списки, какого типа 
будут строиться дома.

Все это не давало возможности составить 
своевременно календарный строительный план, 
план на заготовку стройматериалов, рабочих 
чертежей и смет и своевременно развить под
готовку к строительному сезону.

Затяжка утверждения титульных списков 
ведет одновременно и к урезке средств, отпу
скаемых на рабочее строительство, и к неполному 
использованию их. Калатинским комбинатом 
средства, отпущенные на 1929 год, использо
ваны лишь на 95 проц., в Карабаше на 71 проц., 
а в Егоркопях на 86 проц. Кроме того, руково
дители строительства вынуждены начинать ра
боту в строительном сезоне без смет, проектов и 
чертежей, а в связи с этим происходят массовые 
переделки, влекущие излишние расходы.

Из года в год на с'ездах советов, на партий
ных конференциях отмечались те или иные де
фекты в строительстве и выносились практиче
ские предложения—усилить развитие жилищ
ного строительства, наладить своевременное со
ставление смет, проектов и рабочих чертежей.

Но все эти постановления 
1 маге, и в этом направлении 

перелома.

остаются на бу-
еще нет должного

Много также говорилось и говорится о каче- 
стве строительства. Добились ли мы в этой об- 
ласти улучшения? Можно сказать, что качество 
строительства по сравнению с прошлыми годами, 
безусловно, улучшилось, но, вместе с этим, имеется 
еще и ряд существенных недочетов. В Калатин
ском комбинате были вырыты котлованы под фун
даменты жилых домов; к месту построек был 
подвезен камень, кирпич, глина и друг, строи
тельные материалы. Но в виду того, что титуль
ные списки были утверждены с большим из
менением и опозданием, эти постройки отпали, и 
весь заготовленный для них строительный ма
териал пришлось перевозить на другое место; 
в итоге—нецелесообразно затраченные средства.

Имеется много переделок и внутри здании- 
двери расположены в комнатах и корридорах 
страшно неудобно; когда их открываешь—вместе 
с ними выходят с основного места косяки; печи 
в комнатах расположены часто, громоздки и за
нимают излишнюю полезную площадь; на по
толках нет засыпки; полы настилаются так не
брежно, что в них оказываются большие щели, 
и в зимнее время нет возможности обогреть жи
лое помещение. Есть масса и других дефектов, 
которых не перечтешь.

Плохо обстоит дело с планированием посел
ков и благоустройством их. До сих пор поселки не 

; имеют своих определенных границ и не раз- л 
| биты по кварталам,2—до настоящего времени ни 
' управления комбинатами, ни поселковые советы 

этим вопросом не занимаются, развитие посел
ков происходит стихийно, без системы и без плана. 
В силу этого некоторые вновь возведенные дома 
при детальной разбивке поселков на кварталы, 
можно сказать с уверенностью, будут стоять 
не на месте,—как это выявилось в Калатинском 
комбинате. Совершенно отсутствуют тротуары, 
канализация, водопроводы; слабо работает элек
трическое освещение. Тротуары пришли в та
кую ветхость, что по ним совершенно нельзя 
ходить, можно переломать ноги.

Индивидуальное строительство и кооператиз- 
ное жилстроительство в этих поселках развива
ется слабо, особенно мало обращено внимания 
со стороны профессиональных и партийных ор
ганизаций на развитие и укрепление жилищно
строительных кооперативов и вовлечение в них 
рабочих. Индивидуальное строительство произ
водится без всякого контроля. Отпускаемые ин- 
диидуальным застройщикам средства расходу- 75 
ются ими не по прямому назначению, а на свои 
хозяйственные надобности. Все это заставляет 
требовать, чтобы профессиональные и партий
ные организации положили конец такому порядку, 
и все средства, отпускаемые на индивидуаль
ное строительство, вкладывались бы в жилищ
но-кооперативные товарищества в счет паевых 
взносов вступающего членом того или иного 
рабочего; такая установка будет служить сти
мулом к развитию и укреплению жилищно-ко
оперативных товариществ.
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Себестоимость жилищного строительства, по 
сравнению с прошлыми годами, не снизилась, 
нет также никакого снижения ее против сметы. 
В прошлом году сметная цифра кубометра была 
11 р. 55 коп., а фактически обошлась 12 р. 71 к., 
в нынешнем году сметой предусмотрено 10 р. 50 к., 
а фактически 11' р. 07 к.

Мало уделено внимания со стороны финан
сирующих органов на контроль строительства.

Все это заставляет .вышестоящие организа

ции обсудить вопрос об увеличении отпуска сред
ств на рабочее строительство в соответствии с- 
расширением производства и ростом числа ра
бочих, добиваясь полной технической нормы, 
требующейся на 1 человека. Только увеличением 
отпуска средств, только своевременным рассмот
рением и утверждением плана на жилстроитель- 

1 ство мы сможем добиться такого темпа разви- 
; тия последнего, который соответствовал бы об

щему темпу развития промышленности..

П. ЗЕЛЬМАНОВСКИЙ.

Перерешить вопрос о выдаче союзного пособия безработным!
ПИП!1

Дело выдачи союзного пособия безработ- мит весьма значительные средства и окажет
иым еще далеко не упорядочено и требует 
скорейшей реорганизации.

В настоящее время, когда с неимовер
ной быстротой проводится индустриали
зация страны и реконструкция нашей промыш
ленности, когда вопрос о дефиците в рабо
чей силе выплывает из всех наших планов 
и контрольных цифр, продолжать дело по
собия безработным в таком виде, как оно 
находится сейчас, ни в коем случае недопу
стимо.

Помощь безработным должна оказываться 
■ не путем индивидуальных выдач по 5-10 руб. 
в месяц, а помощь необходима реконструк
тивная (трудовая помощь, путем квалифика
ции, переквалификации, развития коллекти
вов и т. п.).

Но, к сожалению, на местах до сих пор 
еще не усвоена важность изменения работы 
и методов выдачи пособия безработным и 
нопрежнему тратятся огромные суммы на 
выдачу пособия без получения должного 
эффекта.

Нерационально, без пользы и в отступле
ние от существующих положений, тратятся 
также огромные средства из фонда дорож
ной помощи. Эта помощь также редко до
стигает цели. В большинстве случаев она 
создает только ненужные и совершенно бес
цельные переезды безработных с места на 
место.

Произведенные недавно обследования де
ла выдачи пособий безработным по Сверд
ловскому союзу металлистов показали, что 
во многих заводах (Н.-Серги, В.-Серги, 

в Кыштым и др.) получаемое безработными со
юзное пособие служит далеко не первосте- 
пенным^ьисточником для существования.

Вот почему необходимо возможно поеко- 
рее|( изменить методы выдачи союзного по
собия! безработным и перейти на реконструк
тивную помощь, дать квалификацию неимею
щим таковой и поднять и переквалифици
ровать низкоквалифицированных.

Такая помощь достигнет цели, сзкопо- 

огромную .услугу делу индустриализации г 
смягчив острый дефицит в рабочей силе.

Такое явление, как неиспользование в те
чение года ряда сумм, ассигнованных ЦК 
металлистов на реконструктивную помощь 
безработным, безусловно, недопустимо и не 
может быть терпимо в дальнейшем.

От редакции'· Помещая статью тов. Зель- 
мановского, просим работников мест и страх- 
кассу высказаться—насколько целесообраз
но и применимо его предложение.

Где же чертежи Ипатова?
Рабочий Егоркопей т. Ипатов трудился це

лый год над составлением чертежей изобретенного 
им переоборудования сортировки. Эти чертежи ма
риновались несколько времени в рудоуправлении, 

' а затем были посланы в трест «Уралуголь»—и с это- 
{ го момента исчезли бесследно.

Сейчас у рабочего отпадает всякий интерес к изо
бретательству.

Это дело нужно скорее расследовать и винов
ников привлечь к ответственности.

А профсоюзу необходимо строго следить за 
инициативой рабочих и помогать им. М.

ЦРК плохо снабжает мясом.
(Бисертский завод).

В поселке Бисертского завода—до двух тысяч 
. домовладений с населением более 8 тысяч человек. 
' На все это население при Бисертском ЦРК имеется 

одно отделение, которое торгует мясом.
В зтом отделении редкий день бывает в прода- 

| же мясо. На вопросы покупателей продавец отве
чает, что в отсутствии мяса виновато правление:

— Мне что, я мог бы поехать купить скота, да 
' правление не доверяет.

Были случаи, что мясо, поступившее и отделе- 
। ние, лежит целый день и его ие продают только 
I потому, что нет на него расценки. Такой постанов

кой дела Бисертский ЦРК гонит покупателей по 
разным частникам и спекулянтам, вздувающим 

' цену.
Есть случаи покупки скота и перепродажи его 

| мясом без соблюдения правил санитарного надзо- 
■ ра, без выборки патента (как это имело место в 
■ улицах Азина, Пролетарской, Стеньки Разина).

Ждем от ЦРК улучшения в снабжении населе- 
1 ния мясом и прекращения продажи мяса без над- 
1 зора ветеринарного врача. Член-пайщик.
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ИЗ АППАРАТОВ-НА ЗАВОДЫ.
Хозяйственники прячут инженеров в аппарат, в то время, как фабри 

кк и заводы испытывают острую нужду в командирах производства.
(Из газет).

Шахты, заводы, домны ждут своих командиров. Специалист должен расстаться 
с милыми сердцу „игрушками“ в управленческом аппарате."

Долой чинуш из руководя
щего профаппарата!

Инструктор Уралоблотдела ССТС, Левин, к 
своим обязанностям относится наплевательски. 
Обследования месткомов проводит формально.

Вот, например, как «обследовал» Левин мест
ком сберкассы № И: взял протоколы заседаний 
МК, посмотрел, записал что-то себе в блокнот 
и, ни слова никому не сказав, ушёл.

Работники МК таким «живым» руководством 
Левина остались очень недовольны.

Ескин,

С медицинской помощью 
плохо.

На многих лесозаготовительных участках 
округа (Уфалей, Н.-Серги, Билимбай и др.) нет 
фельдшерских пунктов, отсутствуют раз'ездные 
медицинские работники, во многих пунктах в 
рабочих бараках и казармах нет самых необходи
мых медикаментов для оказания первой помощи. 
Углевыжигательные печи не снабжены нужными 
аптечками и там нет нашатырного спирта.

Отсутствие удовлетворительной помощи со
здает довольно тяжелые условия работы и вызы
вает вполне справедливые нарекания и недоволь
ство со стороны рабочих.

Оказание медпомощи необходимо упорядочить! 
Здравотдел,—за тобой дело!

П. 3.

Заброшенный уголок.
В безобразнейших условиях работают коррек- 

' тора книжно-журнального отделения типографии 
; «Гранит».

Мало света (одно окно). Мала кубатура комна- 
; ты, а работает в ней в дневную смену восемь чело ■ 
; век.

В комнату ходят все, кому не лень. Для всех 
< вход свободный!

Бесконечное хлопанье двери, споры, разговоры, 
' врывается шум машины из монотипного отделе- 
! ния.

Все это, конечно, не может не отразиться на 
качестве продукции. И не удивительно, что журна
лы, печатаемые в «Граните», пестрят ошибками, 
опечатками.

Корректора у завкома и у охраны труда -на 
положении пасынков.

Коль, дескать, молчат, значит обойдутся. 
Представитель охраны труда т. Чижицкий, обсле
дуя производство, не заглянул в корректорскую . 
Сам ФЗК даже не поинтересовался узнать—как и 
в каких условиях работают корректора.
“А администрация? Нам кажется, что она тоже 

не посвящена в условия труда корректоров книжно -
■ журнального отделения. Или, может быть, посвя- 
! щена, но просто поплевывает на это дело с высоты 
I своего величия.

Остается какая-то другая, более высокая ин
станция. Авось, она поинтересуется этим делом! 
Ждем!

Товаряш.
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Больше помощи и руководства!
Первые два месяца нового хозяйствен

ного года прошли под знаком мобилизации 
внимания рабочих масс на необходимость 
наибольшего, сплочения трудящихся для прео
доления трудностей, стоящих на пути со
циалистического строительста и необходи
мости ускорения выполнения заданий, пред-г 
усмотренных пятилетним хозяйственным 
планом.

Всему этому способствовала кампания 
по проверке результатов социалистического 
соревнования, в частности, проверка хозяй
ственно-политических договоров.

В ряде предприятий кампания проверки 
и перезаключения хоз.-политических догово
ров повлекла за собою рост ударных бригад 
и способствовала пробуждению еще большей 
классовой сознательности и творческой ини
циативы в среде рабочих масс.

На В.-Исетском заводе целиком перешли 
на уставы ударников-мартеновский, крупно
сортный, динамный и механический цеха. 
Ударники. этого завода перевыполнили все 
ранее выполняемые задания. В крупно-сорт
ном цехе ударники дали такую рекордную вы
работку, которую специалисты на заводе до 
этого считали ни в какой мере не возможной.

На Ленинской фабрике (Свердловск) за по
следнее время организовано около 85 удар
ных бригад и вовлечено в них свыше 800 ра
бочих,

На Арамильской фабрике в бригады во
влечено более 900 ударников.

Проведенный недавно на Ленинской фаб
рике конкурс на лучшую ткачиху значи
тельно увеличил производительность труда. 
Некоторые работницы стали давать выработ
ку от 43 до 65 метров, вместо 31,8 метров, 
установленных по норме. На днях 16 моло
дых работниц подали заявление в фабком 
о том, что они отказываются от заработ
ной платы за все бракованные изделия.

Ударники—наиболее передовая и наи
более сознательная часть рабочих. Среди них 
все больше и больше выявляются такие 
товарищи, которые считают своим долгом 

быть в одних рядах с партией. За последние 
дни на ряде предприятий поступили кол
лективные заявления ударников о приеме ил 
в ВКП(б). В типографии «Гранит» заявления 
подали 22 ударника, в Свердловских ж.-д. ма
стерских—30, на В.-Исетском заводе—88, на 
фабрике «Одежда»—24 и т. д.

Как видим, творческий энтузиазм и ини
циатива масс в деле всемерного укрепле
ния народного хозяйства продолжают растя. 
Рабочий класс своей несокрушимой волей 
и энергией доказал на деле полную готов
ность вместе с партией и советской вла
стью, наперекор всяким маловерам, идти 
вперед и преодолевать трудности, какие бы 
они ни были.

Но социалистическое соревнование, од
нако, до сих пор продолжает встречать на пути 
своего развития немало тормозов. Многие 
заводские организации все еще не поставили 
руководство соревнованием в центре всей своей 
работы. Ударники опять, как и раньше, ра
ботают зачастую в крайне ненормальных 
условиях. Помощи им профорганизации и хоз- 
органы оказывают мало.

На-днях на В.-Исетском заводе произо
шел возмутительный случай. В крупносорт
ном цехе, в самый разгар работы по удар- 

' ному, вдруг прекратилась доставка слит- 
| ков и работа во всем цехе приостановилась. 
' сорвав соревнование нескольких бригад.

Завком на ВИЗ‘е только несколько дней 
; назад начал готовиться к всесоюзному 

съезду ударников. Почти без всякой под- 
| готовки он назначил созыв заводской кон- 
■ ференции ударников и она два раза поэтому 

срывалась.
На Егоршинских копях ударники продол- 

; жают работать в невыносимых условиях. 
I Произведенный неделю тому назад налет 
। легкой кавалерии на копях вскрыл целый 
! ряд фактов, свидетельствующих о полнейшем 

безразличии администрации к техническому 
руководству работой ударников.

Инструмент у многих ударников ока
зался непригодным. В забоях — скверней-
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шая вентиляция, плохой свет. Забои завг- 
лены всяким хламом, что крайне затрудняет 
откатку угля. Из-за неисправности железной 
дорожки вагончики с углем слетают с релье.

На Асбестовых рудниках группы удар- 
ииков не знали, благодаря невнимательно
сти союзной ' организации, как выполняются 
соревнующимися сторонами договора. До на
стоящего времени многим рабочим неизве
стен результат их вызовов на соревнованпе 
других цехов и предприятий.

Многие из руководящих союзных организа
ций слабо или совсем не осведомлены, как идет 
у них на предприятиях соревнование за по
следние месяцы. Непосредственное руковод
ство фабзавместкомами соревнованием осу
ществляется слабо.

Может ли продолжаться такое положе
ние в дальнейшем? Ни в коем случае. Проф
союзам пора, наконец, взяться за реши
тельный перелом в своей работе. Социали
стическое соревнование должно быть поста
влено в центре всей союзной работы.

Профорганизациям надо проявить ре- . 
шительную настойчивость в отношении хоз- 
органов и заставить их принять все меры к 
лучшему обслуживаемо ударников и оздоров
лению условий их труда, путем устранения 
различных производственных неполадок.

В текущем году профсоюзы должны до
биться стопроцентного вовлечения рабочих 
в ряды ударников—застрельщиков социалисти
ческого соревнования.

Соцсоревнование дало результаты.
(Завод «Металлист»).

У самой остановки трамвая—заводские ворота 
с вывеской «Машино-строительный завод «Ме
таллист», б. Ятес».

На заводском дворе—корпуса цехов, закопче- 
ные от времени. Пустотелые паровые котлы, све- 
жезаклепанные, грузно отдыхают в предчувствии 
горячей работы. Под застекленной крышей сбо
рочного цеха двигается кран, подхватывает части 
машин и подает их к месту сборки. ·

Сотни ремней переплелись и свисают серпанти
ном в механическом цеху. Токарные станки мягко 
жуют металл, выплевывая после обточки серебри
стые стружки, колечки, зигзаги.

За внешней красивостью завода, под скрежет 
и стенание машин идет большая работа по подня
тию производительности завода, повышению ка
чества продукции, снижению себестоимости, под
нятию трудовой диецпилины.

Стимулом ко всему этому в значительной степе
ни служит социалистическое соревнование.

«Металлист» вступил в соревнование с Невьян
ским заводом доставив перед собой цель: выполнить 
производственную программу с превышением на 
10 проц, против задания, с соответствующим сни
жением себестоимости.

С момента начала соревнования (май-июнь) 
поставлен точный учет прогулов (в секундах). 
В итоге прогулы за 2-е полугодие составляют лишь 
0,72 проц., тогда как в 1-ом полугодии они дости
гали 1,23 при числе рабочих в 320 человек на всем 
заводе.

Соревнование уплотнило рабочий день; работа 
начинается и кончается точно по гудку.

Штат служащих сокращен на 3 чел.
По всем цехам на 1 октября 29 года имеется 

перевыполнение задания: по литейному—на 11,47 

проц, (снижение себестоимости 16,62 проц.), па 
механическому на 58,58 проц.( снижение себестои
мости на 25,99 проц.), по кузнечному 6,49 проц, 
(снижение себестоимости на 1,9 проц.), по котель
ному—180,84 проц, (снижение себестоимости на 
27,43 проц.).

Застрельщиками соревнования являются удар
ные бригады: две в котельном цехе и одна в меха
ническом, с числом участников в 30 чел.

Энергией, горячим участием в проведении со
ревнования отличается мастер котельного цеха 
Ермоленко.

Производственных совещаний проведено 21. 
Поступило 88 предложений. Премировано за пред
ложения 16 человек.

По цехам проведена вербовка на курсы по под
нятию квалификации. Из 320 рабочих завода 
70 проц, записалось на курсы. Молодежь пошла на 
вечерний рабфак и техникум.

При заводе организована школа массовых про
фессий (с числом учащихся в 40 чел., из них 14 жен 
щин) для переквалификации слесарей, токарей 
модельщиков, литейщиков, котельщиков. Число 
учебных часов в год 864.

Только что подписали договор на индиви
дуальное соревнование токаря механического 
цеха: Зуев, Горев, Полетаев, Ханович, Новак и 
Михальчук- Они вызвали на соревнование токарей 
Махаева, Колокольцева, Оборина, Арапова. Со
ревнующиеся поставили целью уничтожить про
гулы, простои станков, добиться бережного отно- 
жения к инструменту.

Лозунгом их соревнования, знаменем, под 
которым они работают, служит массовый клич: 
«пятилетку—в четыре года».
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Ударная артель на строительстве Полевского химзавода перед выходом на работ/. 
¡Фото Я. Огоновской).

Бисерть тормозит соревно
вание..

Читателям «Активиста» уже известно, что 
Бисертский район вступил в социалисти
ческое соревнование с Сысертским. 10-13 

* октября Сысертская делегация, выезжая в 
Бисертский район, подписала бисертский до
говор.

Четырнадцатого октября, в день «Празд
ника урожая и коллективизации», в с. Щел
кун, Сысертского района, Бисертская деле
гация, в присутствии 400 человек крестьян, 
пред‘явила свой и подписала наш договор. 
При этом крестьяне Сысертского района 
предложили изменить срок соревнования, и, 
в целях обеспечения полного выполнения 
договора, внесли предложение принять ма
териальную ответственность в 1000 р.

Бисертская делегация обещала согласо
вать наши предложения с организациями 
и населением района и послать свое мне
ние не позднее 18 октября. Уже декабрь, а 
Бисертский район ни копии договора, ни од- 

де ного слова о ходе и условиях соревнования 
не сообщает.

Для взаимного согласования договоров 
на 29 октября при Окрземуправлении было 
намечено совещание агрономов соревную
щихся районов, но Бисертский агроном не 
явился.

Социалистическому соревнованию кре
стьянство Сысертского района придает серьез
ное значение, а бисертцы спят.

Разбуди их, «Активист»!
По просьбе крестьян и с.-х. секции Сыоерт- 

ского рика. агроном Ив. Иванов

Голос в пустыне.
Группа работников по статистике цен и ин

дексов вызвала коллектив Окрстатотдела на со
циалистическое соревнование по улучшению по
становки на местах работы по статистике цек и 
индексов.

Вызов был сделан во второй половине октября 
Соревнование ставило себе целью: увеличить 
число показаний о ценах на отдельные товары; 
добиться полного охвата регистрации сельских 
цен; повысить качество работы районных от», 
тистиков, привлекая их к участию в соцсорав 
новании.

Ответа на принятие вызова до сих пор не 
последовало, а прошло уже больше месяца со 
дня вызова.
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Колхозное строительство
ТРЯПИЦЫН.Скоро перевыборы правлений колхозов.

0 15 декабря по 1 февраля в округе будет 
проходить кампания отчетов и перевыборов 
правлений колхозов и организация кустовых 
объединений их.

Прежде вего, эта кампания должна бы тьвсе- 
мерно использоана для организации бедняцко- 
середняцких масс вокруг решительной пере
стройки деревни на новый социалистический 
лад, вокруг перевода ее на обобществленный 
труд, вокруг борьбы за колхоз, за коммуну.

Выборные органы деревенских коллективов 
должны быть очищены от кулацких и чуж
дых нам элементов и укреплены за счет боль
шего привлечения в них батрацко-бедняцкого 
п середняцкого актива.

Одновременно с заслушиванием и обсужде
нием отчетов о колхозном строительстве, о ра
боте данного колхоза, на отчетно-перевыбор
ных собраниях надо отдельно подвергнуть про
верке и обсуждению вопрос о ходе работы, по 
социалистическому соревнованию и о его резуль
татах. В тех колхозах, где соревнование еще 
не проводилось, надо организовать вызов на 
соревнование других колхозов. Там же, где 
договор на соревнование уже заключен, необ
ходимо организовать проверку его выполнения 
обоими сторонами и послать для этого делега
тов в соревнующийся колхоз.

При наличии сильного количественного 
роста колхозного строительства за истекший 
год, мы еще далеко не достигли нужных ре
зультатов в отношении качества колхозного 
строительства. Поэтому во время перевыборов 
нужно решительно поставить вопрос не только 
« вовлечении в колхозы тысяч новых хозяйств, 
во и об укреплении работы уже созданных кол
хозов.

На 1929-30 год намечено увеличение числа 
охваченных колхозами крестьянских хозяйств 
до 27.506 хозяйств (против 2636 хозяйств в 
209 г.), т. е. на 950 проц. Это количество рав
но 43,7 проц, общего числа крестьянских дво- 
рн в »круге, занимающихся сельским хозяй
ством. В трех районах—Баженовском, Режев- 

ском и Егоршинском—вводится сплошная кол
лективизация: будет коллективизировано до 
90 проц, общего числа хозяйств.

В1930 году колхозы должны засеять 54% 
всей посевной площади округа и дадут государ
ству до 170 тыс. центнеров товарного хлеба.

Работа должна быть построена таким обра
зом, чтобы колхозы могли обеспечить’“'все на
селение округа картофелем уже в 29-30 году, 
а овощами—в 30-31 году. Обеспечение рабочих 
молоком также должно быть достигнуто в мак
симально короткий срок. Для этого в колхозы 
дается до 2.500 коров и в совхозы—1800 ко
ров. Со всеми этими мероприятиями необ
ходимо широко ознакомить всех колхозников 
и все остальное бедняцко-середняцкое насе
ление, с таким расчетом, чтобы обеспечить ус
пешное выполнение задач, возложенных на 
колхозы.

В предстоящую кампанию отчетов и пере
выборов правлений колхозов город и завод 
должны помочь деревне посылкой рабочих 
бригад. С помощью этих бригад колхозы выпол
нят свои большие и ответственные задачи.

МОКРОУСОВ.

За сплошную коллективиза
цию Режевского района.
В день коллективизации и урожая на бедняц

ких и гражданских собраниях в Режевском районе 
выносились решения об организации в районе 
ЕДИНОГО КОЛХОЗА. На это мероприятие тогда 
не все из актива шли единодушно: некоторые со
мневались в нем, а иные прямо заявляли: «это фан
тазия».

Но жизнь опрокинула все сомнения. Когда эт 
работу начинали, то в Режевском районе в колхо
зах было всего 9 проц, населения, а сейчас (на 
20 ноября) в бывшем Черемисском кусте органи
зовался крупный колхоз из 800 хозяйств, в Глин
ском из 15 колхозов организуется один большой 
колхоз в 11С0 хозяйств и в Липовском кусте в кол
хозах 600 хозяйств; таким образом, в этих трех 
кустах уже больше 40 проц, хозяйств района
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Хак правый оппортунист, заступаясь за »обиженного“ 
кулака, изображает классовую борьбу в деревне...

...и как бы выглядела линия правых капитулянтов на 
практике. (Перевернуть рисунок).

।ин и··!·· 111иикявиммюии—им—иик
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Сейчас в колхозах работа кипит ключей: строят 
общие скотные дворы, возят навоз на поля, со
здают подсобные предприятия, а лишнюю рабочую 
силу организуют в артели на отхожие заработки. 
Настроение у колхозников очень хорошее. Они об
обществляют все средства производства, вплоть 
до жилых помещений, а еще не организованные 
в колхозах бедняки и средники, особенно послед
ние, сейчас тоже склоняются уже в сторону кол
лективизации. Разговаривают, например, так: 
«Не плохо будет в колхозе, так все к весне пой
дем».

Кулачество и антисоветский элемент ведут оже 
сточенную агитацию против колхозов; они лезут 
в колхозы—с тем, чтобы взорвать их изнутри, а 
сами ведут агитацию среди крестьянства за то,чтобы 
не возили навоз на поля, чтобы продавали скот.

Райком партии мобилизовал весь районный 
актив для ведения массовой работы по коллективи
зации в районе. Сейчас на общих собрапих вы 
носятся решения о вывозке навоза на поля, о том, 

-м» чтобы скот не истреблялся, особенно молочный.
Более удачными методами по коллективиза

ции является ОТЧЕТ О РАБОТЕ КОЛХОЗОВ на 
общих собраниях, посылка крестьян бедняков и 
средников на ЭКСКУРСИИ В КОЛХОЗЫ, органи
зация АГИТБРИГАД из самих колхозников?

Есть в массовой работе и недостатки. Напри
мер, некоторые, даже коммунисты, склонны ис
пользовать в колхозном строительстве так назы- 
ваемых «советских кулаков». И, наоборот,—не
которые пытаются проводить работу по коллек

тивизации методом запугивания бедняков и сред- 
няков: «если, мол, в колхозы не пойдете, так от
берем у вас землю и не будем давать вам кредитов».

На последнем совещании партийного актива- 
эти поступки квалифицировались, как правый ук
лон в практической работе, а во втором случае— 
как левые загибы, и СОВЕЩАНИЕ ЕДИНОГЛАС
НО ОСУДИЛО ЭТИ УКЛОНЫ.

На этом совещании было решено для ведения 
массовой работы применить показной метод ра
боты среди бедняков и средняков.

К 1-му января 30 года намечено закончить, 
организационно-массовую работу по коллективи 
зации—с таким расчетом, чтобы в колхозах был» 
75 проц. ОСНОВНОГО НАСЕЛЕНИЯ. Есть уве 
ренность, что с этой задачей район справится. 
Сейчас партийные организации района должны 
УСИЛИТЬ РАБОТУ С БАТРАКАМИ И БЕДНО 
ТОЙ и этим укрепить союз со средним крестьян
ством, вдребезги разбивая кулацкие вылазки. 
Сейчас же нужно взяться за работу по созданию 
СЕМЕННЫХ ФОНДОВ—с таким расчетом, чтобы 
на 100 проц, обеспечить колхозы семенным ма
териалом. Кроме того, для роста и укрепления кол
хоза большое значение имеет ОРГАНИЗАЦИЯ 
ТРУДА В КОЛХОЗЕ В ЗИМНИЙ ПЕРИОД. Этому 
вопросу тоже сейчас же нужно уделить дол
жное внимание.

Своими силами району со всем этим не справить
ся, ему требуется помощь со стороны окружных 
организаций в составлении производственных
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планов колхозов—для того, чтобы правильно ор
ганизовать хозяйство, верно наметить его напра
вление. Нужно добиться .чтобы ВЕСЬ РЕЖЕВСКОЙ 
РАЙОН БЫЛ БЫ ВКЛЮЧЕН В ПЛАН СПЛОШ
НОЙ КОЛЛЕКТИВИЗАЦИИ: показатели для 
сплошной коллективизации в районе говорят за то 
что сплошной колхоз можно организовать. На- 
вражер, в районе имеется 40 тыс. гект. пахотной 
земли, а хлебных излишков в нынешнем году в рай
оне до 5 тыс. тонн. Заготовляются здесь и молоч
ные продукты, и овощи. Для революционизирова
ния же бедняков и средников имеют большое 
значение близлежащие рабочие поселки и города.

Все это создает благоприятные условия для 
сплошной коллективизации в районе.

Еще одинТколхоз.
(Каслинский район)’"

Стрелки охраны Пермской жел. дороги 
(2-го района), в ознаменование 12 годовщины Ок
тябрьской революции поднесли ячейке Осоавиа- 
хима подшефной дер. Григорьевки, Каслинского 
района, мелкокалиберную винтовку и на торже
ственном заседании, совместно с беднотой и серед
няками, постановили организовать образцовый 
колхоз.

Для поднятия урожайности на полях нового 
колхоза шефом сделана соответствующим органи
зациям заявка об отпуске ему ирактора.

А. Т.

м, дьячков.

Перестроить работу партячеек и советов в районах 
сплошной коллективизации.

(В порядке обсуждения).
Период социалистической реконструкции сель- : 

скего хозяйства властно требует перестройки форм । 
партийного и советского руководства, в особенно
сти в районах сплошной коллективизации, в сто
рону обеспечения руководства коллективным дви- < 
жекием, Если мы своевременно не учтем этой необ- ; 
ходимости, то можем оказаться в хвосте этого дви- | 
жения. Бедняцко-средняцкие массы, перешагнув 
через застывшее в своей форме, старое по своим 
методам, руководство, пойдут вперед по пути кол- i 
лективных форм.

Исходя из условий Баженовского района, по- i 
строение этого нового руководства вырисовывается 
приблизительно, в следующем виде.

Во главе определенного куста колхозов стоит I 
КУСТОВОЕ БЮРО ПАРТЯЧЕЕК, а по советской 
линии—КУСТОВОЙ СОВЕТ Р. К. и К- Д. По се
лениям же, входящим в куст, или, как мы их на- | 
зываем, по экономиям—партийные ячейки и со- I 
аеты экономии или просто платный уполномочен- , 
чый совета.

Необходимость такой перестройки вызывается 
тем, что сельсовет экономии (селения), где нет j 
правления куста, уже сейчас, когда коллективи- ; 
зация еще не проведена на 100 проц., определенно ! 
становится в известную зависимость от того сель
совета, где находится правление колхозов или со- 
»ет сельхозартели.

В самом деле, на территории колхоза «Аван- 
гард»—с населением 1805 хозяйств—в настоящее 
время имеется пять сельсоветов и пять партячеек, 
л так как правление колхоза находится в селе 
Зруснятах, тс все намечаемые мероприятия по 
колхозу прорабатываются и утверждаются в цен
тральной ячейке и сельсовете, т. е. в Бруснятах, i 
и выходит, что в области различных сельхозмеро- 
приятий работает лишь Бруснятский сельсовет.

А остальные? К ним надо ехать согласовывать 
ДО пли ПОСЛЕ обсуждения и утверждения Брус- , 

нятского сельсовета. Это волокита, создающая 
неувязку в работе.

Здесь нужно со всей категоричностью возразить 
против имеющихся кое-где настроений—ликвиди
ровать советы по селениям, где нет резиденций 
правлений колхозов. Эти настроения ведут к спал 
занию с классовых позиций, к оппортунизму. 
КЛАССОВАЯ БОРЬБА ЕЩЕ ДАЛЕКО НЕ КОН 
ЧЕНА С ОРГАНИЗАЦИЕЙ КОЛХОЗА, а в целом 
ряде случаев, наоборот, обостряется. Еще долго 
кулаки будут вести борьбу, будут пытаться взор
вать колхозы изнутри.

Роль ячеек ВКП(б) и советов по селениям (или 
платных уполномоченных—смотря по расстоя
нию) в этом деле ничем не может быть заменена. 
Организацией же кустового совета и бюро ячеек 
куста руководство в целом приближается и улуч
шается .

При реорганизации же системы руководства 
все вопросы безусловно будут решаться полнее, 
глубже и правильнее, а это как раз и надо для ор
ганизационного и хозяйственно-политического ук
репления колхозов. Тем более, что, СОКРАТИВ 
ДВЕ-ТРИ ПЛАТНЫХ ЕДИНИЦЫ-секретарей 
сельсоветов,-МЫ БУДЕМИМЕТЬ ВОЗМОЖНОСТЬ 
УКРЕПИТЬ ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КУСТОВОЙ СО 
ВЕТ Р. К. и К. Д. КАДРОМ СИЛЬНЫХ ПОЛИТИ 
ЧЕСКИ И ПРАКТИЧЕСКИ РАБОТНИКОВ И 
УСИЛИТЬ КУЛЬТУРНО-ПРОСВЕТИТЕЛЬНЫЕ 
МЕРОПРИЯТИЯ В КОЛХОЗАХ. Это необходимо, 
так как сейчас одним из главных тормозов коллек
тивизации является бескультурье и неграмотность

Это не проект и не план, а лишь грубый набро
сок реорганизации, НО НЕОБХОДИМОСТЬ ПЕ 
РЕСТРОЙКИ ФОРМ РУКОВОДСТВА НЕСОМНЕН 
НА. Вот почему НАДО СЕЙЧАС ЖЕ ПОСТАВИТЬ 
ВО ВСЕЙ ШИРОТЕ ПЕРЕД ЦЕНТРОМ вопрос 
об узаконении новых, отвечающих срганиза 
ционно-хозяйственному построению колхозов, 
форм руководства.



Безобразия в Ст.-Уткинском лесничестве.
Лесозаготовительные операции в Старо-Ут- 

кинском лесничестве за 1928-29 год по основному 
заданию, т. е. по заготовке дров, выполнены толь
ко на 53 проц.

Причиной невыполнения программы по ле
созаготовкам по линии администрации лесниче
ства послужили: затяжная осень, бездорожье, 
наличие разрыва расценок дроворубу с рас
ценками на другие работы, резкие колебания 
норм хлебо-фуража, ажиотаж и конкуренция 
между лесозаготовителями и другими производ
ственными организациями.

Администрация завода и лесничества со
вершенно прекратили вербовку рабочей силы,— 
вместо того, чтобы добиваться привлечения к 
этому вопросу внимания советских, партийных 
и профессиональных организаций.

Основным вопросам—улучшению быта рабо
чих, изучению производительности их труда, со
циалистическому соревнованию, снижению себе
стоимости, укрупнению лесосек, с целью примене
ния рационализаторских мероприятий,—со сто- 

< роны административно-технического персонала 
совершенно не уделялось должного внимания.

Не проработанным—через местную конфе
ренцию—оказался и вопрос о рабочем снабжении. 
Между тем указания райисполкома о необхо
димости изъятия хлебопечения (явно недоброка
чественного) из рук жен десятников, имели место 
неоднократно, но так и остались невыполненными. 
Таким образом, в руки десятников перешла раз
ница в припеке от общего количества выданной 
муки до 50 центнеров. Этот припек тут же, в Ут
ке, подавался на рынке—по более высокой 
цене.

Такое преступно небрежное администриро
вание повело не только к отливу рабсилы, но 
и к снижению норм выработки. Так, например, 
за 8 месяцев 1928-29 г. производительность труда 
выразилась в 47 куб. метров, а за тот же период 
времени 1927-28 г. производительность труда 
была 58 кубометров,—снижение выработки равно

Заниматься такими большими вопросами ад
министрации было некогда, она была занята си- 

,рематическим пьянством и сращиванием с явно 
чуждым элементом, проникшим в ряды младшего 
технического персонала на лесозагоовках.

Систематическое пьянство дало возможность 
последнему не посещать работы в течение 2-3 
недель, все внимание уделяя своему хозяйству. 
Это в конец подорвало приток рабочей силы 
самотеком. Лесорубы и возчики, приходя на ле
созаготовки, не могли получить себе там ра
боту и продукты питания.

В довершение своей бесхозяйственности, ад
министрация лесничества, вместо того, чтобы 
премировать лесорубов за поднятие произво

дительности труда, имеющуюся мануфактуру 
выдала «по чину»: в первую очередь десятнику 
Шадрину, зажиточному хуторянину—25 метр, 
безвозмездно—и 25 метр. Балакину, сильному ку
лаку, а затем всему младшему техперсоналу—· 
по списку. Всего распределено 217,5 метра ма
нуфактуры, за плату по себестоимости.

Заводоуправление же, со своей стороны, щед
ро наградило чужаков за счет прибылей Урал- 
мета: все образовавшиеся на складах лесозаго
товок у десятников и куренных мастеров недостачи 
по хлебофуражу и материалам оказались списан
ными за счет убытков. Хозяйственник Плотни
ков одним росчерком пера оставил у одного 
только десятника Шадрина до 16. центн. раз
ного груза. У того же десятника был случай 
с ржаной мукой: по собственноручной записи Ша
дрина появился излишек ее в количестве 179 
кило, и, наоборот,—недостача 28 кгр. сливочного 
масла.

За такое хорошее отношение начальства, 
десятники остаться у него в долгу не пожелали 
и дабы увеличить выполнение производственной 
программы, своему лесничему Изосимову, сдав
шему должность к 2 октября, представили в 
контору лесничества подложные расчеты по вы
рубке дров в количестве: у десятника Шадрина—- 
1500 куб. метр, у десятника Дудорова 375 к.м. 
и у куренного мастера Пименова 760 к. м. Дове
сти до конца свою благодарность им помешало 
прибытие на место работ представителей Окр- 
РКИ, которые немедленно предложили задер
жать расчеты и излишки несуществующих дров. 
Десятникам пришлось сознать, что этот под
лог они совершили под давлением начальства и 
из нежелания портить отношения с начальством.

Постановлением президиума ОкрРКИ от 16 
ноября намечены конкретные мероприятия по 
изжитию всех описанных недочетов. Дело по 
лесозаготовительным операциям в Ст.-Утке пере
дано прокурорскому надзору и партийным органи
зациям. ___________

В Сылвинской кооперации 
неладно.

В последних числах октября в одной лавке 
Сылвинской кооперации отпускали лук по 20 коп., 
за кило, а в другой, на окраине завода, по 40 коп., 
за кило.

Мыло в одной лавке продавалось по 32 коп. за 
печатку, а в другой то же самое мыло—по 52 коп. 
за печатку.

Плачет покупатель от такого головотяпства.
Проснитесь, местные работники, сделайте пол

ное обследование накидки на товары,—а может- 
быть и еще кое-что найдете. Знающий.
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О работе некоторых пром- 
кооперативов в городе.
Материалы обследования части промысловых 

кооперативов показали явно ненормальные отно
шения в работе их правлений, где обнаружена 
не только бесхозяйственность, но и сокрытие 
явно уголовных деяний.

Правление Пищевкуексоппрома, по своему глу
бокому убеждению, стоит на высоте своего поло
жения и вне каких-либо подозрений, в особенности 
по вопросу срастания с частником и прилипания 
кооперативно-артельных средств к рукам частного 
сектора и части членов правления.

Вое в покое, все в порядке у правленцев.— 
можно почить на лаврах успеха. Имеющаяся 
ревизионная комиссия—«своя», с правлением не 
ссорится, «приручена» вполне и недостатки правле
ния на улицу не вынесет.

Прирученность ревизионной комиссии вполне 
подтверждается тем обстоятельством, что члены 
правления устраивают себе командировки в Моск
ву, а между тем командировки эти оказываются 
фиктивными. Плачут коопромовские кооперативные 
денежь и по командировкам правленцев Черных и 
Ксрлямиа в отпуск. С разрешения ревкомиссии 
отдохновение заправил увеличило накладные рас
ходы на 650 руб.

Конечно, не обошлось и без заботы со стороны 
правления: оно приняло вое меры к тому, чтобы 
ревизионной комиссией замечено было поменьше 
каких-либо финансовых манипуляций, а потому 
постановку учета ф шансово-хсзяйственных опе
раций произвело по двойной системе: и по книгами, 
на лоскутках.

Благополучие правленцев в сильной степени 
перекинулось и на правление Промкре-дсоюза.

Штат правления сформирован по всем пра
вилам: в числе штатных единиц имеется инструк
торский и организационный отделы, на обязанности 
которых лежит проверять, в первую очередь, 
насколько правильно проводится директива пра 
вительства и партии в отношении кооперироза- 
ния кустарей и выявления социального состава 
в об‘единениях.

Между тем,члены секции РКИ констатировали, 
что Промкредсоюз совершенно не заглядывал 
в работу этого об'единения и социального со
става об'единения не знает, а между тем в нем 
имеется явно чуждый советской власти элемент.

При своевременной поверке деятельности того 
.или другого кооперативного об‘единения—такие 
болячки, как неналаженность кассового учета, 
как явно незаконные расходы, как выдача Кош
киной без всякой надобности до 703 руб. сроком 
до двух-трех недель, как факт допущения хра
нения денежной наличности на квартире кассира 
безусловно, не могли бы иметь места.

Наиболее характерные ненормальности вы
явлены в В.-Исетском кредитном кооперативном 
товариществе, где учет социального состава чле
нов артели в целом отсутствует; учет материалов 
настолько плох, что позволяет утекать получен
ной коже и др. материалам к неорганизованному 
кустарю, а оттуда—в частный сектор торговли.

Первичный учет готовых изделий, поступаю
щих от кооперированных кустарей, на предмет 
проверки правильности и целесообразности за
траченного сырья, также отсутствует. Для пол
ного благополучия, т. е. безразличия к коже, 
железу и чугуну, правление данного объединения 

совершенно отменило отбирание расписок в полу
чении сырья.

Несмотря на наличие культкомиссии и редкол
легии, никакие недочеты правления в порядке 
самокритики в стенгазете не освещались, так как 
правление выбранную редколлегию, а с ней и са
мокритику—положило сразу на обе лопатки. 
Сиди, редколлегия, не рыпайся и не выпускай 
№ 4 стенгазеты—не критикуй, коли хочешь ра
ботать в артели!

Зажим самокритики и отсутствие ревизионная 
ных обследований повлекло к наличию в кассе?'" 
вместо денег, частных расписок (от торговцев) в 
200 и 300 руб.

Конечно, Промкредсоюзу нет времени за
ниматься подобными вкусовиками и железняками. 
У него, надо полагать, еще не кончилась хворьба 
в организационной работе, а в это время правления 
трек артелей не забывают о себе, снабжают себя 
за счет кооперативных средств, наживают затяж
ную задолженность, обогащают частный сектор 
кожей и даже скрывают фактические растраты, 
как, например, М «ина в сумме 1546 р. 81 к. Дело 
о растрате Мизина маринуется в правления 
уже год, у правленцев есть большое желание 
растрату Мизина списать за счет получившегося 
излишка у другого зава Тути в сумме 1417 р.

В устранение отмеченных недочетов секцией 
РКИ преподаны конкретные мероприятия. Надо 
полагать, что организационная хворьба Пром- 
кредсоюза к моменту поверки исполнения пред
ложений секции РКИ окончится, и работа по вы
явлению лжекооперативов будет проведена фор
сированным темпом, а равно будет преподана 
установка по учету социального состава в коопера
тивных об'единениях.

А. Тагильцев.
-----------------

Для чего выпустили воду?
В Невьянском районе есть большое озеро— 

Аятское, а из озера вытекает речка Аят. Эта речка 
обслуживает своей водой десятки деревень около 
30 сельсоветов. На Аяте стоит масса мельниц и 
лесопилок, обслуживающих крестьянское насе
ление.

Сейчас по чьему-то распоряжению воду из озе
ра выпустили, мельницы и лесопилки не работают, 
воды нет. Возможно, что эта остановка продолжит
ся до весны. А нынешней весной и летом—до по
ловины августа—вода заливала огороды и сено
косные луга. Не было возможности эти огороды 
засеять и снять траву с лугов. Крестьяне чуть не 
плачут, не имея возможности смолоть хотя бы одни 
пуд хлеба.

Аятское—озеро рыболовное, промысловое, но 
в то же время оно очень мелкое, и сейчас,когда 
выпустили воду на 2'/а метра, рыба в нем, безус
ловно, вся подохнет. С самой весны местная артель 
рыбаков просила не выпускать воду, обращаясь^ 
в Невьянский союз охотников и рыбаков. Обращал
ся с той же просьбой и Аятский сельсовег.в Невьян
ский райисполком, обращалась и Аятская ячейка 
ВКП(о) в Невьянский райком партии, но все эти 
мольбы не имели результатов—воду из озера все- 
таки выпустили.

А выпустили озеро из-за того, что Аятско-Шай- 
дурихинскому золото-округу потребовалось ре
монтировать верхний настил плотины, что можно 
было сделать и не выпуская воду.

Тузов.
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Р. БЫКОВ.Укрыватели
Органы местной власти принимают ряд мер 

к выявлению скрытой деятельности частника, но 
государственные и кооперативные организации 
округа на эти мероприятия не обращают внима
ния. Не выполняют они и постановления прези
диума Окрисполксма от 5 апреля 1929 г. № 2-1 и 
^же доходят до того, что СКРЫВАЮТ РАБОТУ
ЧАСТНИКА.

Одним из ярких примеров является СТ.-УТ- 
КИНСКОЕ ОБЩЕСТВО ПОТРЕБИТЕЛЕЙ, ко
торое в течение 28-29 г. заключало сделки с част
ными лицами по закупке у них разных товаров. 
Эти поставщики-частники подлежат на общих 
основаниях обложению промысловым налогом. 
В частности, подлежали обложению промналогом 
за перепродажу валенок Старо-Уткинсксму потреб- 
обществу Гизатуллин и Еппаров.

ГИЗАТУЛЛИН АХМЕТ проживает на ст. Ку
зино, но он представил СПРАВКУ, ВЫДАННУЮ 
СТ.-УТКИНСКИМ ОБЩЕСТВОМ ПОТРЕБИТЕ-

частников.
ЛЕЙ В ОКТЯБРЕ 29 Г., ГДЕ ПОДТВЕРЖДАЕТСЯ, 
ЧТО ОН ВАЛЕНОК О-ВУ НЕ СДАВАЛ.

ЕППАРОВ ТАРИФ—сдал валенок на сумму 
1.514 р. 20 к., но разыскать его не удалось, так как 
ПОТРЕБОБЩЕСТВО АДРЕСА ЭТОГО СПЕКУ
ЛЯНТА НЕ ДАЛО.

По поводу этих двух темных личностей Ст.- 
Уткинс! ое потребобшество было запрошено— 
насколько соответствует действительности справ
ка, выданная Гизатуллину, и не может ли потреб- 
общество установить местожительство Еппа- 
рова.

29 октября общество потребителей сообщило, 
что в течение 28-29 г. им куплено у Гизатуллина 
валенок на 214 р. и пр. товару всего на сумму 
741 р. С5 к. и что справка Гизатуллину была вы
дана ОШИБОЧНО (?!), а где проживает гр. Еппа- 
ров—правлению общества НЕИЗВЕСТНО.

Надлежащие органы должны выяснить при
чины выдачи Гизатуллину ошибочной справки, 
а также найти местожительство Еппарова.

Не всем грамота полезна.
«Дорогой Семен Иванович! Изобидел ты своих 

товарищей. Жди себе смерти с часу на час не се
годня-завтра—послезавтра решим твою жизнь. 
Изобидел 3-х бедняков и 2-х середняков слабых. 
Убьем таку сволочь. Догадывайся каки люди».

Такую бумажечку написал Банных Федор 
-^онстан. председателю сельсовета и прилепил к его 

воротам в момент хлебозаготовок. Банных—сын 
крсстьянина-середняка. Сделал это он в отместку 
за то, что им с отцом предлагали сдать государству 
11 центнеров хлеба.*

Нарсуд 6-го района дал ему за это сочинение 
300 рублей штрафу и выселение из области на три 
года.

Ракита.

И волокита, и бюрократизм.
И то, и другое есть, повидимому, у преда 

Михайловского ЦРК Коновалова, члена ВКП(б).
25 октября приходит к преду Коновалову член 

легкой кавалерии и запрашивает у него справку, 
сколько закуплено товару у частника в 1928-29 г.

Пред спрашивает документ от легкой кава
лерии. Кавалерист вынимает удостоверение.

Коновалов же, приняв от него документ, став 
на обороте писать своему бухгалтеру следующее: 
«Бух. Дать справку, сколько куплено товару у 
частника в 1928-29 г. Коновалов 25-Х».

Спрашивается, зачем было писать бухгал
теру (да еще на удостоверении!), когда этот 
бухгалтер сидит напротив преда, когда сам Ко
новалов, как член ВКП(б), бо;.е.’оя с волокитой 
и бюрократизмом.

Удивленный.

Незнание или укрывательство?
На постройке ж. д. ветки на Медный Рудник, 

Березовского района в бытность прорабами Ску- 
рата и Кунщикова творились безобразия, о кото
рых уже писалось в журнале «Активист».

Для установления указанных фактов и про
верки ж. д. полотна была создана специальная ко
миссия из представителей рабочкома, ячейки 
'ХКП(б), спеца Новикова и в пемощь к ним (для 
замазывания фактов?), был дан бывш. прораб 
Скурат.

Эта комиссия, как и следовало ожидать, на
стоящего положения дела выявить не могла,—а мо
жем быть и не хотела этого сделать. Она внесла 
в акт только те факты, которые уже никак не скро
ешь, да и те преуменьшены. В результате техни
ческий подсчет убытка выразился всего лишь в 
1923 р., в то время как общий убыток должен был 
бы выразиться около 10. 000 рублей.

Где же этому причины? А вот они где. Пере
сыпка насыпи указывал 1сь отдельными точками, 
а не общим расстоянием, как это следовало ука
зать. Расходы на пересыпку внесены один раз, 
в то время К1К насыпка, привоз земли и срезка, 
отвоз ее оплачиваются два раза. Кроме того, не 
внесено в. акт: пересыпка и срезка насыпи на 75- 
76 пикетах, от 13 до 48 соток на расстоянии до 
200 мегров; высота и подсыпка до 30 соток на 45 
и 55 пикетах, где также имели место двойные рас
ходы. И еще много других фактов—мелких, но 
стоящих денег—не внесены в акт.

Интересно было бы знать по какэй причине все 
это упущено? По незнанию ли? Или по кумовству? 
Или просто—для спасения своей шкуры?

Кавалерист.
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Артель из кулаков и лишен
цев.

(Бисерть).
В марте этого года в заводе Бисерть орга

низовалась артель «Красных деревообделочни
ков» с числом членов—11 человек. На 1 октября 
артель выросла до 220 человек—преимуществен 
но за счет зажиточной части и лишенцев.

Организатором артели был А. И. Коротаев, член 
ВКП(б) с 19 г. Несмотря на ряд указаний со 
стороны РК ВКП(б) и райисполкома о необходи
мости правильного распределения кредитов, с 
соблюдением классового принципа,—Коротаев, 
вместе с правлением ■ артели, вел свою поли
тику, т. е. проводил в жизнь «мирное вростание» 
частника в кооперацию, давая частнику кре
диты, принимая его в члены артели и т. д. Так, 
лишенному права голоса белобандиту Коро
таев выдал аванс в 1049 руб. для постройки смо
локуренного завода—как уполномоченному ар
тели, в которой работал этот лишенец.

Артель эта также состояла из зажиточных: 
двоих лишенных права голоса и одного содержа
теля пекарного производства.

В члены артели правление «Красных дере
вообделочников» принимало кого попало, не спра
шивая социального положения.

Дело велось так: «Слушали: 28 заявлений о 
приеме ,в члены артели. Постановили: «принять», 
(параграф записан с протокола). Учета—из кого 
состоит артель по социальному положению 
не было совсем до самого последнего времени,— 
правление этим не интересовалось. Паевой ка
питал артели внесен, главным образом, бедняц
кой частью членов артели.

Артель имеет задолженность в 5.797 руб.— 
большей частью за зажиточными, которые ста
раются укрепить свое хозяйство.

Часть договоров, по которым выданы аван
сы, кончились, и правление не принимало мер 
к взысканию задолженности, не смея обидеть 
лишенцев и зажиточных членов артели. Это 
подтвердилось после обследования из слов самого 
Коротаева, который на президиуме райиспол
кома старался оправдаться и доказать, что «ар
тель не могла бы развиться, если бы в ней не 
было зажиточных»: «с одной беднотой далеко не 
уедешь, а зажиточные помогают, и им можно до
верить больше аванса, потому что они в лю
бой момент уплатят,—имеют крупные хозяй
ства».

Примерно то же самое заявил Коротаев и на 
чистке партии.

За искривление классовой линии и связь с 
чуждыми элементами Коротаев исключен из пар
тии и вместе с другими членами правления ар
тели отдан под суд.

Президиумом райисполкома создана комис
сия, которой предложено немедленно провести 
чистку артели и выборы нового правления и дать 
ему ряд практических указаний относительно 
дальнейшей работы. В частности, новое правле
ние должно немедленно приступить к сбору аван
сов, выданных членам артели.

Завод, построенный лишенцем на средства 
артели, иэ'ят в пользу артели.

Г. А.

Плач картошки.
Совсем еще недавно, месяца два тому назад 

торгующие организации Свердловска и регу
лирующие органы были крайне озабочены за
готовкой картофеля, выдававшегося к тому вре
мени по заборным книжкам в весьма огра
ниченном количестве.

Энергичными мероприятиями Уралобторга и 
общественных организаций дело быстро пошло Ха 
лад. На заготовку картофеля были брошены 
ответственные партийные работники и в по
мощь им были выделены рабочие бригады.

Картофель стал бытро и в большом количе
стве поступать из производящих районов Ураль
ской области, Башкирии и Татарии в Свердловск 
и другие рабочие центры, так жадно и дружно 
кричавшие: «Даешь картошку»!

Как же встретили картошку в Свердловске? 
Какой ей оказали прием?

Свердловская рабочая кооперация испуга
лась и. ударилась в панику. Вместо выдачи по 
заборным книжкам по определенной норме, на 
окнах всех магазинов появились широкове
щательные плакаты об отпуске картофеля в кре
дит на два месяца в неограниченном количестве 
и с доставкой на дом.

Одновременно Церабкоп стал усиленно от
правлять картофель (не технический, а столо
вый (!) на винокуренные заводы. Остальную же 
картошку в количестве до 300 вагонов стали на
спех запихивать в первые попавшиеся склады 
для хранения на зиму.

И вот, проходя мимо этих складов, неожи
данно превратившихся в так называемые «ово
щехранилища», чуткое ухо рабочего явствены**’ 
слышит раздающиеся оттуда вопиющие стоны: 
«Гнию», «Мерзну», «Спасите»!!!»

Это плачет и стонет картошка, заброшенная 
в негодные помещения неумелыми, а, быть может, 
и преступными руками.

Это жалуется картошка рабочим массам Сверд
ловска на безобразное отношение кооперации 
к одному из основных продуктов питания.

Это вместе с плачем и жалобой взывает кар
тошка о подаче ей экстренней помощи.

Налеты рабкеров на целый ряд таких храни
лищ картофеля установили возмутительные факты 
бездействия, головотяпства и типичного старо
российского упования на «авось, да, небось».

Большинство складов совершенно не при
способлены для хранения картофеля—нет необ
ходимо оборудования, не сделано вытяжных труб 
полы сделаны без расчета на дополнительный 
приток воздуха, лари неудобны для сортировки 
и присмотра, проходы между ларями узкие и 
в большинстве случаев заложены картофелем. 
Отсутствуют термометры, температура регулиру
ется открытием дверей и окон (есть и случай- 
полного отсутствия дверей).

При засыпке картофеля не производилась 
сортировка, не удалялись больные и подморожен
ные клубни, что, в конечном итоге, увеличит и 
без того большой процент порченного карто
феля.

В некоторых складах под полом стоит вода и 
грязь.

Вывод один-:—спасем картошку!
А. Б.



Свемловске
Я

а.

Постройка трамвайных
Необычайный рост города Свердловска, цен 

тра индустриального Урала, ставит перед Гор
советом задачу скорейшей постройки всех на
меченных линий трамвая.

Эксплоатация линии вокзал—Цыганская пло
щадь показала, что нужно спешить с проведением 
линий: Верх-Исетский завод—площадь 1905 года, 
протяжением 5836 метр, (одинарного пути), Хлеб
ная площадь—Ленинская фабрика в 5.907 мет
ров, от ул. Толмачева по ул. Ленина до 2-й Во
сточной в 3096 метров.

Указанные линии будут построены в 1929 и 
1930 году. В частности, линия В.-Исетск—пло

щадь 1905 года будет закончена к 15 июля 1930 
года.

Постройка линии Хлебная площадь — Ле
нинка зависит от достройки железобетонного 
моста через р. Исеть. Празднование XIII го
довщины Октября ознаменуется пуском трамвая

линий в 1929-30 году.
по этой линии в том случае, если мост достроят 
к 1 августа.

Осложнения, могущие быть с достройкой мо
ста, выдвинули другой вариант линии по напра
влению к Ленинке: Ленинская фабрика—ул. 
Тверитина—Васенцовская до ул. Ленина и далее 
до ул. Толмачева—протяжением в 7590 м.—вместо 
9004 метров. Этот вариант связывает Ленинку с 
вжзалом, центром и ВИЗ'ом и удешевляет по- 
стпойку: вместо 886 тыс. руб. потребуется лишь 
832 тыс. рублей.

Подвижной состав, необходимый для наме
ченных линий, выражается в следующих циф
рах: 21 моторный вагон, 6 прицепных, 2 моторных 
платформы и 2 прицепных, 2 снегоочистителя— 
общей стоимостью в 987 тыс. рублей.

Стоимость всего строительства определена 
в 2.662.000 рублей. Из этой суммы 37 проц, ло
жится на подвижной состав и 19 проц, на обо
рудование.

Городская хроника.
■чК ф Весной 1930 года начнется постройка 
спортивного клуба «Динаме». Новое здание для 
клуба предположено возвести рядом с домом 
ППГПУ.

ф Близ стрелкового тира, по ул. Вайнера, 
сооружен каток общей площадью в 1800 кв. мт.

ф 20 декабря в Свердловске организуются 
большие стрелковые состязания, приуроченные 
к празднованию годовщины учреждения ВЧК. 
Состязания устраивает Свердловское спортивное 
общество «Динамо».

ф Инвалидная кооперация наметила к откры
тию в разных районах города сорок ларьков.

ф Помещение дрожжевого завсда переда
ется под химическую лабораторию Уральского по
литехнического института.

ф Горсоветом предложено Горкомхозу пе
ресмотреть тарифы и ставки арендной платы за 
торговые и складочные помещения, установив 
плату с 1 октября. С введением новых тарифов от
меняются все прежние скидки и льготы.

ф Для рабочих В.-Исетского завода «Крас- 
Ж Кровля» устраивается столовая ЦРК в доме

л. Синяева, ТЕ 25. Открыть столовую наме
чено не позднее 1о декабря.

ф Примыкающая к новому драматическому 
театру кондитерская ЦРК в течение ближайшего 
месяца будет перенесена в другое помещение, 
так как она опасна для театра в пожарном 
отношении.

ф Помещение, освобожденное Облстатотде- 
лом на углу ул. Ленина и Либкнехта (быв. клуб 
им. Подбельского) передается 1И3‘у для устрой
ства там комсомольского книжного магазина.

ф Комиссия по муниципализации домов, еще 
не вошедших в муниципальный фонд, проводит 
свою работу неудовлетворительно; для усиления 
работы к комиссии прикрепляется один из то
варищей прокурора.

ф С 3-го декабря в кино-театре Колизей вво
дятся детские утренние кино-сеансы.

ф При всех кинотеатрах города организуются 
отделом народного образования художественно
политические советы.

ф ОкрРКИ—на основании циркуляра НК 
РКИ РСФСР—приступила к проверке сокращения 
административно - управленческих расходов на 
20 проц, за 1928-29 и 29-30 год во всех учреждениях 
и предприятиях республиканского, областного и 
местного значения, находящихся на территории 
округа. Работу предположено выполнить к сроку, 
т. е. к 15 декабря.

ф Часть свердловских учреждений переходит 
на двухсменную работу. Так, в помещении област
ного финансового отдела разместится окружной 
финотдел и областной отдел наробраза. В здании 
обл. суда поместятся все народные суды, жилищ
ная камера и окружной суд. В Окрисполкоме — 
все его отделы и окружное земельное управле
ние. Окружной адмотдел будет работать в област
ном адмотделе.

Первая смена учреждений работает с 7 часов 
до 14 (т. е. до 2 час. дня) и вторая с 15 до 22 ча
сов (т. е. с 3 до 10 час).

С 1 декабря приступлено к переходу.
ф Первого декабря в Москву выехала экс

курсия учащихся школы им. Некрасова в количе
стве 27 человек из 9-й педагогической группы.
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Командир запаса—за учебу.
К. КАРНИЛОВ.

С 12 ноября при Свердловском Доме Крас
ной армии начали работать курсы перепод
готовки начсостава запаса. На курсы прквче- 
чен начсостав, проживающий в гор. Сверд
ловске. Курс обучения 160 часов, занятия 
проводятся два раза в неделю (вторник и пят
ница) с 6 час. вечера. Курсы делятся на сред
ний начсостав и младший.

Проведенные 12 ноября первые занятия 
курсов выявили ряд недостатков организа
ционного характера: явились не все выделен
ные товарищи (учреждения, как выяснилось, 
совершенно не идут навстречу начсоставу 
запаса). Есть такие разговорчики: «вас (нач
состав запаса) держать на службе невыгодно, 
т. к. вас отрывают на учебу».

Это говорит ни о чем ином, как о непони
мании отдельными руководителями учрежде
ний задач обороны страны.

Для успешного хода курсов необходимо 
на первое время провести следующие мероприя
тия: комтресту дать разрешения на внеоче
редной проезд курсантов в трамвае или ав
тобусе, руководителям предприятий заменить 
работающих в них курсантов ночные смены на 
дневные, Окросоавиахиму выделить средства 
на проезд безработным. НА
Черемисское стонет от хули

ганов.
В кооператив с. Черемисского, Режевского 

района на днях привезли два воза вина и оба 
эти воза были разобраны нарасхват.

Село утопает в пьяном море. Три четверти со
вершаемых пьяными преступлений остаются со
вершенно невыявленными.

На чистке местной партийной ячейки один 
молодой коммунист на вопрос о пьянстве отве
тил со смехом: «Среда действует»...

Глядя на безобразия, творимые взрослыми, 
развращается и подрастающее поколение. Школь
ники рвали радио у моей соседки, а она смот
рела в окно и боялась им слово сказать—чтобы 
не сделали чего-нибудь похуже.

После каждого праздника заборы и плетни 
у жителей недосчитывают нескольких жер
дей или досок.

—Ребята дрались, спокойно замечают прохожие.
Школьники хулиганят на улицах и устраи

вают всякие пакости прохожим. Особенно гре
мит своим хулиганством «сын Гриши Дементьева» 
в Первомайской коммуне, от которого, говорят, 
в коммуне и большие плачут...

А. Карамышева.

Сейчас разрабатывается вопрос о заочной 
переподготовке начсостава запаса, без отрыва 
слушателей от работы.

Заочное обучение предполагается прово
дить при Окросоавиахиме следующим образом.

Из трех человек организуется комиссия 
руководства и к пей прикрепляются семь 
преподавателей-рецепзеров. Заочникам бу
дет даваться программа обучения, методиче
ские указания.

Заочник, проработав задание, должен 
послать его в письменном виде па рецензию. 
По проверке письменной работы, она, с зак лю
чением рецензера, возвращается курсанту 
и дается новое задание. Лекции на общие темы 
будут передаваться через радиоцентр.

Предполагается также организация кон
ференции начсостава запаса первая вводная— 
дйа дня в начале учебы и вторая—выпускная 
в конце учебы. Кроме того, при Окросоавиа
химе организуется постоянная консультация 
в помощь учебы начсоставу запаса.

Намеченные мероприятия по учебе нач
состава запаса требуют самого серьезного 
отношения к учебе со стороны самих курсантов 
и полного содействия общественных органи
заций.МЕСТАХ
До каких пор радио будет 

молчать?
Культработа в д. Знаменке, Каслинского рай

она, отстает от запросов массы. Примером яв
ляется радио.

После того, как радио-приемник был по
ставлен, никто ^а ним не следил, и он работал це
лые сутки. А затем приемник сломался (еще в 1923 
году) и молчит до настоящего времени.

В избу-читальню, где стоит радио, каждый ве
чер набивается много крестьян и комсомольцеа, 
которым нечем заняться. Избач Сухих А. М. и 
не думает о том, чтобы организовать для них 
какое-нибудь р заумное развлечение и дать ид 
культурный отдых.

Необходимо, повидимому, организовать радио- 
кружки, чтобы тот, кто интересуется радио, умел 
бы с ним обращаться. Надо выписывать радио- 
литерагуру и добиться от т. Сухих, чтобы он поза
ботился о радио, которое даст комсомолу полити
ческие знания. Эти знания необходимы не только 
для каждого грамотного комсомольца, но и для 
каждого беспартийного.

Наша же изба ни о радио не заботится, нв 
о работе с молодежью.

Зоркий.
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По следам заметок.
Изгнать ханжей из сельсовета.

Березовский райисполком расследовал заметку 
нашего селькора «Пожертвуем Паклина церковному 
совету» (журнал «Активист», № 18).

Изложенные в заметке факты о том, что Пак- 
лин, являясь членом президиума Сарапульского 
сельсовета, Березовского района, также был и чле- 

'Аном церковного совета, подтвердились. Паклин 
с работы снят.

Кулак орудует по окраинам.
Под таким название.м в номере 17-м нашего жур

нала была помешена заметка, в которой изобли
чались проделки кулака Ефима Калугина.

Произведенным расследованием факты, опи
санные в заметке, подтвердились, причем выясни
лось, что Калугин, являясь противником Советской 
власти, в 1918-1919 году принимал активное уча
стие в работе контр-революции, помогал ей выла
вливать большевиков и чинить над ними «суд» и 
расправу. По его инициативе в 1920 г.Губсовнархоз 
организовал фабрику «Уральский алмаз», которая 
вскоре же потерпел аогромные убытки. Эту фабри
ку Калугин получил со всем сырьем и оборудова
нием в вознаграждение за свою «работу». По сооб
щению Режевского райисполкома Нарсуд 14-го 
участка приговорил Калугина к 1’/з годам лише
ния свободы.

Почтовый ящик.
Ст. Уткинский р-н, Беспартийному.—Заметка 

«Партийцу Мурнину нужна вторая чистка» на
правлена в ОкрКК-

Бисертский р-н. Таракану.—«Затаил деньги» 
используйте в местной стенгазете.

Бисертский завод. Посетительнице консуль
тации,—Заметка о сестре консультации направ
лена для принятия соответствующих мер ст. врачу 
врачебного участка.

Калатинский завод, Федору.—Заметка «Зав
траки вместо денег» может быть помещена лишь 
при условии более ясного и подробного освещения' 
факта.

Каслинский р-н, Слуху.—Заметку о Тюбукском 
совхозе поместите в ,воей стенгазете.

Касли, Гриневичу.—Статью «Думы лесовода 
о хлебе» не удалось использовать вследствие от
сутствия места в журнале.

Т-ву.—«Мародеры не спят»—направлена на 
расследование.

Северский завод. Просвещенцу.—О педагоге, 
не желающем подписаться на 3-й заем индустриа
лизации, напишите заметку в стенгазету.

Ответственный редактор В. М. ТРУХАНОВСКИЙ.

Программа радиопередач Уральской областной радиостан 
ции им. Свердлова на волне 825 метров.

Понедельник, 9 декабря. 20—40 21—10 Рабоче-Крестьянский Универси
с до тет,—факультет Кооперативный.

6—30
6—45
8—00

6—45
7—00
9—00

Обзор газет.
Г имнастика.
Утренний концерт. Радиокапен-

21—10
21—40

21—40
24—00

Журнал «Радиофикатор».
Концерт из студии. В перерыз 
беседа прокурора. Тема концер

11—00
16—30
17—30
18—00
18—40

12—00
17—30
18—00
18—40
19—00

д&рь.
Радиополдень.
Обеденный концерт.
Передача для пионеров.
Рабочая газета,
Доклад на тему: Вопрос о кад
рах в пятилетке Урала. Плотни

та — художеств, вечер:—Сту
пени к Октябрю.—Парижская; 
Коммуна.—Русское подполье.— 
1905. Генеральная репетиция 
Октября.—Февраль 1917 г.— 
Октябрь.

19—00
ков (Уралоно). Среда, 11 оетяоря.

19—20 Беседа с радиокорами. с до
19—20 20—21 Рабоче-Крестьян. Университет, 6—30 6-45 Обзор газет.

20—30 21—СО
Общеобразовательный факультет. 6—45 7—00 Г имнастика.
Комсомольская газета. 8—00 9—00 Утренний концерт. Радиокален

21—00 21—50 Музыкальный отдых и реклама. дарь.
21—50 — Часы молчания. 11—СО 12—00 Радиополдень.

Вторник, 10 декабря. 16—30 18—00 Концерт для детей.
-у с 
^6—30

ДО 
6—45 Обзор газет.

18—00
18—40

18-40
19—¡0

Рабочая газета.
Журнал «Радиослушатель Ура

6—45 7—00 Г имнастика. - ла».
8—00 9—00 Утренний концерт. Радиокален 19—10 19—40 Радиотехникум.

11—00
дарь. 19—40 20—10 Характеристика III периода ста

12—00 Радиополдень. билизации капитализма — (Жу
16—30 17—30 Обеденный концерт. ховицкий).
17—<30 
18-00 
18—40 
19—40

18-00
18—40
19—40
20—40

Газета «Безбожник».
Крестьянская газета.
Северная газета.
Рабоче-Крестьянский Универси

20—10 21—10 Рабоче-Крестьянский Универ
ситет, — факультет общеобразо
вательный.

тет, факультет рационализац. 
промышлен. пред.

21—10
21—40

21—40
24—00

Радиотехн. консультация. 
Трансляция Москвы.
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Четверг, 12 декабря. 
с до

6—30 6—45 Обзор газет.
6—45 7—00 Г имнастика.
8—00 9—00 Утренний концерт. Радиокален

дарь.
11—00 12—00 Радиополдень.
16—30 17-—30 Обеденный концерт.
17—30 18—00 Крестьянская газета,
18—00 19—00 Рабоче-Крестьянский Универси

тет — факультет кооператив
ный.

19—00 19—20 Доклад на тему: Кризис фа
шизма в Польше—(Гришанин).

19·—30 24—00 Трансляция огеры из театра 
им. Луначарского.

Пятница 13 декабря, 
с до

6—30 6—45 Обзор газет.
6—45 7—00 Гимнастика.
8—00 9—00 Утренний концерт. Радио-ка

лендарь.
11—00 12—00 Радиополдень.
16—30 17—30 Обеденный концерт.
17—30 18—00 Деревенский час.
18—00 18—40 Рабочая газета.
18—40 19—00 Музыкальный отдых и реклама.
19—00 20—00 Рабоче-Крестьянский Универси

тет — факультет общеобразова
тельный .

20—00 21—00 Передача для нацмен.
21—00 24—00 Трансляция Москвы.

Суббота, 14 декабря, 
с до

6—30 6—45 Обзор газет.
6—45 7—00 Гимнастика.
8—00 9—00 Утренний концерт. Радио-кален

дарь.
11—00 12—00 Радиополдень.
16—30 17—30 Обеденный концерт.

17—30 18—00 Передача для женщин.
18—00 18—40 Рабочая газета.
18—40 19—-00 Доклад на тему: Уральская пя

тилетка—Златогорский.
19—00 20—00 Рабоче-Крестьянский Универси

тет — общеобразовательный фа
культет.

20—00 20—30 КомВУЗ: Политэкономия. Тема: 
«Деньги и денежное обращение» 
(Лейканд).

20—40 24—00 Концерт из студии: I отд. Чай
ковский—Попурри из «Евгения 4- 
Онегина». Ария Лизы из «Пи
ковой дамы», ария Ленского из 
«Евгения Онегина». 1-я часть 
скрипичного концерта. Вальс из 
«Лебединого озера» и др. попу
лярные произведения Чайков
ского.
II отд. танцезальная музыка.
В. перерыв старые большевики у 
микрофона.

Воскресенье, 15 декабря.
0 до

6—30 6—45 Обзор газет,
6—45 7·—00 Г имнастика.
8—00 9—00 Утренний концерт. Радио-кален

дарь.
И—00 12—00 Радиополдень.
16—30 17—30 Обеденный концерт.
17—30 18—00 Красноармейская газета.
18—00 18—40 Крестьянская газета.
18—40 20—00 Деревенская вечеринка.
20—00 24—00 Трансляция собрания радиоко

ров г. Свердловска. На повестке 
дня: Доклад зав. мао. отд. ре
дакции тов. Благих «О состоя
нии радиокорреспонд. движения 
по области и текущих задачах^ 
радиокоров.

ОБ'ЯВЛЕНИЯ.
РЕЕСТРОВАЯ ПУБЛИКАЦИЯ.

о регистрации Уральского Областного Отделения 
Всесоюзного СьнД! ката Силикатной Промышлен

ности «Продасиликат».
16 ноября 1У.9 г. Свердловским Окружным От. 

делом Торговли, на основании ст. 6 Положения о 
торговой регистрации(сэбр. Зак., 1927 г.,№57, ст. 
578-579) внесено в реестр филиалов Свердловской 
части раздела III торгового реестра СССР под 
№ 68 (шестьдесят восьмым) Уральское Областное 
Отделение Всесоюзного Синдиката Силикатной 
Промышленности« Продасиликат», находящего
ся в ведении ВСНХ СССР.

Местонахождение Уральского Отделения Про- 
дасиликата—г. Свердловск.

Предмет деятельности:—сбыт стелкольно-фар- 
форовой продукции синдицированных трестов и 
заводов, на территории Уральской области, Вот
ской Автономной области и Кустанайской губ. 
Казакстана.

Отделением управляет Руднев Иван Васильевич.

Зам. Зав. Окрторготделом Горин.

Зав. Торговой Регистрацией Букин.

Уралобллит № 4749. Свердловск, „Уралполиграф“, тип. „Гранит“. Заказ № 2302. Тир. 5010 экз.



ОТКРЫТА ПОДПИСКА НА 1930 ГОД
НА ЕЖЕНЕДЕЛЬНЫЙ ОБЩЕПОЛИТИЧЕСКИЙ, ПАР
ТИЙНО-СОВЕТСКИЙ И ПРОФСОЮЗНЫЙ ЖУРНАЛ

„АКТИВИСТ“
ОРГАН СВЕРДЛОВСКИХ: ОКРУЖКОМА ВКП (б), ОКР- 
ИСПОЛНОМА, ГОРСОВЕТА И У Р Я Л П Р О Ф С О В Е Т Я

Являясь массовом руководящим Журналом для низового пар
тийно-советского и профсоюзного актива и для передовЫх 
рабочих и П UTU DU РТ*4 регулярно освещает вопросы 
крестьян, П i Й О В и I международного положения, по
мещает популярные. обзорЫ и статЬи о последних событиях 

заграницей, в СССР и на Урале.
подробно освещает вопросы жизни партии;
помещает руководящие материалы о практической ра
боте низовых советов, освещает деятельность отделов 
Окрисполкома, райиспо \комов, юродских, поселковЫх 
и селЬских советов;
регулярно пишет об очередных задачах профсоюзов, 
о Жизни, бЫте и работе низовЫх союзнЫх организаций 
и рабочих округа, знакомит читателя с состоянием про
мышленности округа, освещает работу фабрик, заво
дов и предприятий;
через отдел „Под контроль масс“ решительно разобла
чает бюрократов, волокитчиков, разгилЬдяев, бесхозяй- 
ственников, вредителей социалист, строительства;
помимо того, имеет отделЫ: „Промышленность“, „Сельское 
хозяйство“, „Кооперация“, „На местах“,„ Фельетон“ и др., 
в каЖдом номере освещает ЖизнЬ города Свердловска 
и трудящихся округа.

УСЛОВИЯ ПОДПИСКИ:
на 1 год—6 руб., на полгода—3 руб., на три 
месяца —1 руб. 50 коп. и на один мес.—50 коп.

С 1-го января 1930 года подписная плата на журнал «Активист» устанавливается следующая: 
ДЛЯ УЧРЕЖДЕНИЙ, ПРЕДПРИЯТИЙ И РАЗЛИЧНЫХ ОБЩЕСТВЕННЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ — 
в год-7 р. 50 коп , за полгода—3 руб. 90 коп., за 3 мес.—1 р. 95 коп. и за 1 месяц—65 коп.

Для индивидуальных подписчиков подписная плата остается прежней— 
————————— 50 коп. в месяц и 6 руб· в год.-------------------------------

ПРИЕМ ПОДПИСКИ: во всех почтовых учреждениях округа, ' 
у секретарей поселковых и сельских советов, через специаль
ных уполномоченных конторы журнала и в самой конторе: г. Сверд
ловск, улица Малышева, Окрисполком, комн. № 44, телеф. 16-32.

Редакция и контора журнала „АКТИВИСТ“.



Цена 20 коп.

УРАЛЬСКОЕ 0Б‘ЕДИНЕННОЕ ИЗДАТЕЛЬСТВО УРАЛОНО И ОБКОМ В. Л. К. С. Μ-
СВЕРДЛОВСК 

пушкинская »г „ГАЗЕТА“ г««- 23-61
23-62

Все дети читают свою газету 

„ВСХОДЫ КОММУНЫ“, 
а их родители выписывают ее.подписная ПЛАТА: 1? нес.—1 р. 80 и., 6 мег, 80 и., 1 и. 15 и.

2 Злободневный театрализованный материал, мыслимый к постановке даже на самой
« простейшей сценической площадке дает
* „ЖИВАЯ ТЕАТРАЛИЗОВАННАЯ ГАЗЕТА“
§ Клубное издание. Выходит 2 раза в мес.
·- ПОДПИСНАЯ ПЛДТД: 12 мес. 6 р., 6 мес,—3 р. 50 к.
о „ — “

Тысячи школ и пионеротрядов находят, что

S „ЖИВАЯ ТЕАТРАЛИЗОВАННАЯ ГАЗЕТА“
к ежемесячное детское издание является интереснейшим и разумнейшим досугом." подписная плата: 12 мес.-З р., 6 мес. 1 р, 75 к.
3 По всем отраслям живгазетного движения и газетной работы получают устную
13 и письменную

* КОНСУЛЬТАЦИЮ
" подписчики изданий Издательства „ГАЗЕТ A“.
« Клише, штриховое, сетчатое, газетное и журнальное; географические карты, чертежи, 
” диаграммы исполняет цинкография отд. подсобных предприятий изд. „Г ДЗЕТ A“ 

ГЬЛТПИОШР Заказы адресовать: Свердловск, абон. ящ. 194. Фото клише, 
ш Фи! U'И ЛИШЕ, необходим задаток приблизительно 50 % общей стоимости.

со Каучуковые штемпеля, печати, факсимиле, пломбиры изготовляет
« фабрика каучуковых штемпелей
« СОВШТАМП
« ул. Малышева, 24. Исполнение быстрое и аккуратное.

г. Свердловск, «Урадполиграф», 
т! \ «Грзичт». Заказ ?’ 239 ’. 
Уралобллнт й 474? 1,.р. 5010.
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